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© D  I T O R I A L

SODICAMAN

os ciudadanos hemos asistidos sorprendidos des
de hace unas semanas al cambio accionarial de la 
Sociedad para el Desarrollo Industrial de Castilla- 
La Mancha (SODICAMAN) porque no se nos ha 
transmitido a la Opinión Pública la razón o razo
nes de esta singular operación.

La SEPI, Sociedad Española de Participa
ciones Industriales, controlada por el Gobierno 
Central, disponía de una mayoría accionarial que 
una vez que se formalicen las operaciones admi
nistrativas necesarias pasarán a manos de las Di
putaciones Provinciales y de las cajas de la región.

Lo primero que llama la 
atención es el sistem a “priva 
tizador” utilizado por el gobier
no, así como las acusaciones que 
se han cruzado uno y otro parti
do.

Pero lo más preocupante, si 
hacemos caso a lo explicado por 
algún líder nacional, son las in
tenciones con las que se ha com
prado. Nadie ha hablado hasta 
ahora del efecto multiplicador 
que se debe tener esta sociedad 
en el proceso indus 
trializador de la región de 
cara al próximo milenio.

Tampoco hemos oído 
una sola palabra que vincu
le SODICAMAN con el tipo 
de sociedades que van a ser 
necesarias para vehicular los 
nuevos fondos que tiene pre
vistos dotar el Banco Euro
peo de Inversiones y que ha 
presentado con ocasión de la 
Cum bre de Luxem burgo 
para aquellas sociedades

También un conocido 
líder nacional, ha 

explicado que se buscarán 
en esa sociedad las 

irregularidades en las 
que haya podido incurrir 
la Administración Bono 

para utilizarlas en el 
momento procesal- 
electoral oportuno

inmersas en las nuevas tecnologías necesarios para 
afrontar con garantías los retos de una mayor 
competitividad industrial.

Sí hemos oído con preocupación que quiere 
utilizarse para financiar la creación de nuevos 
medios de comunicación afines al partido que aho
ra gobierna la mayoría de las diputaciones.

También un conocido líder nacional ha ex
plicado a La Voz que se buscarán en esa sociedad 
las irregularidades en las que haya podido incurrir 
la Administración Bono para utilizarlas en el mo

mento procesal-electoral oportuno. 
Asegura esta misma fuente, que 
existen experiencias, en uno y otro 
partido de los dos mayoritarios de 
la región, que han dado importan
tes dividendos electorales.

Las viñas de José Manuel 
Molina y el Circuito del PSOE son 
el ejemplo más próximo y quizás 
más de la utilización y partidista 
de la información.

Si fuera cierto que lo que se 
busca es, además de lo dicho y de 

dar un nuevo puesto de tra
bajo y representatividad al 
todavía Presidente de la 
Caja Castilla-La Mancha, 
nos encontraríamos una vez 
más ante una decisión de
cepcionante de los poderes 
públicos. Nos queda al me
nos la satisfacción de pen
sar que esto no puede ser 
así. Por mucho poder que 
pueda dar, la hasta ahora 
casi desconocida, SODI 
CAMAN.
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< La Interina
Estela del Carmen

He tenido suerte. A  m í no me ha p illado  la 
nieve como casi todos los de la  C a ja  que se tie
nen que desplazar entre C u en ca  y  T oledo  y se 
han visto obligados a quedarse a dormir dos días  
en los alrededores de T aran cón . Aunque vete a 
saber si la verdadera razón ha sido o no la nie
ve. Bueno de esto no hablaré demasiado, que la 
vida privada de cada uno debe quedar salvaguar
dada de la impertinente in trom isión de una in 
terina.

Uyl que sorpresa me he llevado esta sem a
na al conocer al fa m o so  E m ig d io .  Ha sido muy  
de mañana, no sabía que m adrugara tanto. Me 
ha impresionado. Yo en su caso iría al médico. 
Estoy segura además que no tendrá que hacer 
lista de espera. Bueno y  si no que se venga a  C as
te l ló n  que p a r a  eso los d e l  P P  hem os g a n a 
do en la  C o m u n id a d  V a le n c ia n a  y  F a b ra , el 
p a p á  de A n d re a ,  d e s ig n ó  a l  C onsejero .

Ese rictus de angustia, de desazón que re
fleja la m itad  de su cara no vaticina nada bue
no. Lo que no le he visto son esos tirantes y  bota 
alta que dicen que llevaba. Le preguntaré a J u a n  
P ed ro  por si acaso sólo se trata de las fotos de 
A ca p u lco , aunque tampoco él ha salido dem a
siado favorecido como para  que me las deje así 
como así. Estoy con lo que decía siempre Cho- 
nín, aunque me han contratado para una colum
na de opinión de la vida diaria, las pruebas son 
siempre las pruebas. Me h a  d ic h o  A m p a ro  que  
c o n ta c te  con Iren e  que me cuente lo del in fu n 
dio del traje de boda que luego utilizó para  la 
presentación no sé muy bien de qué. Esta  sem a
na todo eran claves.

Una decepción en cambio E l P or tón . N i vi 
a  A q u in o , n i a  B a la g u e r ,  n i  a  M en én dez . Si
al fina l va a tener razón el insumiso. Unas a l
mas benditas. Unos aburridos todos. Para uno 
que me presentaron que es un concejal, no me 
acuerdo muy bien de qué, es un triste. Eso s í  n i  
B ou rbon , n i JB. Este no debe tener las tres mil  
pesetas de gastos de bolsillo, que me han comen
tado los de ICAM de  EM IGDIO , y  a lo mejor 
por eso tomaba agua. Aunque, joder  como se ha 
puesto de cara la copa. Como e l G a llo  R o jo  en 
sus mejores tiempos.

Claro a llí  no pude sacar ni la grabadora  
ni el lápiz y tengo la sensación de que se me ol
vida algo de lo que oí de un caso interesante de 
hacienda y  la extorsión a un im portante empre 
sario que ha acudido a declarar por voluntad  
propia, no sé si una paralela. No sé si esto t e n 
drá algo que ver con el vídeo. Oí algo de gom as , 
pero parece ser que todavía les da rubor hablar  
de profilácticos en público. No sé. Algo no enten  
d i bien. A  ver si me entero mejor la semana que 
viene y  os lo cuento. Dicen que no hay delito f i s 
cal. M ientras tanto, ser felices.
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Cartas al director
1 Presidente de la Diputación ha enviado una carta 
acogiéndose a la ley que regula el Derecho de Répli
ca. Dada la extensión de la misma le exponemos el 
siguiente resumen.

Estimado Señor Director:
El motivo de la presente es para remitirle el presente 
escrito de rectificación en el ejercicio del derecho 
que me reconoce la Ley Orgánica 2/1.984, de 26 de 
marzo, reguladora del Derecho de Rectificación con 
el siguiente tenor:

Como es sabido, el Centro de Humanidades 
de Albacete es un Centro adscrito de la Universidad 
de Castilla-La Mancha que se sustenta hasta ahora 
con fondos aportados por la Diputación Provincial, 
el Ayuntamiento, la Caja de Castilla-La Mancha y la 
Junta de Comunidades. Su régimen económico está 
regulado por un convenio suscrito entre las citadas 
partes y la Universidad. Esta última da validez aca
démica a sus estudios y se reserva el derecho de nom
bramiento de su dirección y profesorado.

Entre tanto, el Patronato debe velar por el cum
plimiento de sus obligaciones y exigir a todos y cada 
uno de los órganos del Centro igual comportamiento 
en el ejercicio de sus funciones.

Habiéndose constatado el reiterado incumpli
miento de éstas por parte de la Dirección del Centro 
y su probada incapacidad para aceptar cualquier re
paro sobre sus actuaciones y para proponer vías de 
solución a los problemas que le han sido advertidos 
por algunos miembros del Patronato, esta Presiden
cia se ha visto obligada a retirar su confianza en la 
citada Dirección.

En consecuencia, ante los repetidos fallos 
advertidos en el comportamiento de la Dirección en 
relación con importantes aspectos de la gestión eco

nómica del Centro y, finalmente, de la forma en que 
se ha pretendido aplicar el Plan de Estudios vigente, 
que ha llevado a su Dirección al extremo de propo
ner al Patronato la implantación de asignaturas 
inexistentes y a resistirse hasta el mes de septiembre 
actual a programar las que figuran en el Boletín Ofi
cial del Estado, es por lo que se ha solicitado del 
Rector de la Universidad la inevitable sustitución de 
la Sra. Directora del Centro y de su equipo de go
bierno.

No comprendemos, dentro de una práctica aca
démica en la que la renovación de los cargos de go
bierno en el seno de la universidad constituye un 
hecho habitual y de ningún modo traumático para 
sus miembros, la resistencia de parte del Sr. Rector a 
atender esta fundada petición del Presidente del Pa
tronato de Humanidades de Albacete, ni de la Direc
ción del mismo a aceptar la pérdida de confianza de 
quien ostenta su Presidencia. Las demás cuestiones, 
entre las que el reportaje del Sr. Nieto que motiva 
esta aclaración constituye una anécdota más, son 
puras especulaciones interesadas que en nada pue
den modificar la evolución de unos hechos que han 
quedado bien aprobados.

En Albacete a cuatro de Diciembre de mil no
vecientos noventa y siete.

EL PRESIDENTE DEL PATRONATO 
SUPERIOR DE HUMANIDADES 
DE ALBACETE.

Emigdio de Moya Juan

N.R: La Voz de Albacete mantiene los argu
mentos fundamentales desarrollados en el reportaje: 
“El Presidente del Patronato de Humanidades veta 
la asignatura de prácticas a 90 alumnos”.

PARADOR DE ALBACETE
Bodas, bautizos, comuniones, 

reuniones de trabajo, 
convenciones, presentaciones 

de productos.

PARADOR DE ALBACETE, Ctra.
ALBACETE

pftft&DOREft
&  U n — $LJr
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Nacional 301, Km. 251

Reservas en el Tlf. 24 53 21 - FAX. 24 32 71
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E l  R i n c ó n

Emigdio sí tiene quien le escriba

1 Presidente de la Diputación me ha dirigido una 
carta al director que publicamos justo en la pági
na contigua que me ha producido verdadero pa
vor.

El intento de intromisión del poder políti
co, de Emigdio en este caso, en la autonomía uni
versitaria, como él mismo deja meridianamente 
claro en su carta, no lo podemos admitir de nin
guna de las maneras.

Mal está, que mallleve la presidencia de la 
Diputación, que su carácter haya impregnado de 
provisionalidad todo lo que se decide en la insti
tución que, a mi entender, nunca debió presidir. 
¿Pero, dónde están los proyectos de inversión de
pendientes de su presupuesto que revitalicen Al
bacete, dónde las ideas que ilusionen a los ciuda
danos? Los podremos buscar, pero estoy seguro 
que no los vamos a encontrar en su modelo de 
sociedad. ¡Qué cursilada: modelo de sociedad! No 
le cabe en la cabeza. Es arcaico, le queda poco 
tiempo para reflexionar y es demasiado tempera
mental como para que sus actuaciones se rijan pol
los principios de equidad.

¿Qué es lo que está presionando para que 
hagan los dirigentes de la Caja Castilla La Man
cha, que no son prioridades para la entidad finan
ciera, como algún directivo me ha reconocido re
cientemente? Ya sabemos que no son delitos. Pero 
un político no sólo está para no cometerlos. No

va a pasar mucho tiempo antes de que sepamos lo 
que no solo no quiere decir, sino que trata de ocul
tar, presumiendo de que su jefe de gabinete ocupa 
el importante puesto de Presidente de la Comisión 
de Control.

Ya le hemos sugerido muchas veces que te
nemos la convicción de que administra parte de 
los fondos públicos, como si fueran suyos particu
lares. Le da igual. No ofrece los datos a la oposi
ción por lo que difícilmente podrán analizarlos en 
tiempo y forma. Esperamos que el profesor sevi
llano nos dé otros datos para enseñarle algunas de 
las decisiones del Tribunal Constitucional y el Su
premo. Aunque ya sé la utilidad que les va a dar. 
Pues sí. El mismo quiere tomar decisiones en un 
ámbito que hasta en las épocas más aciagas ha dis
frutado de una autonomía que él le quiere negar.

Voy a terminar aquí para que quede el rin
cón con letra un poco más grande y se pueda leer 
mejor. Sr. de Moya, aprenda de la autonomía uni
versitaria de los países nórdicos que llegan al ex
tremo de que es el Rector quien preside todos los 
actos académicos, aún en presencia del Rey. Y no 
justifique sus demonios personales con supuestos 
actos de legalidad administrativa. Eso en psiquia
tría, se llama racionalización; o lo que es lo mis
mo un mecanismo de defensa.

Dios nos libre de los malos presidentes.

Quino&Josete
(\$A\^.SL ÑJBa  N o iJ e n e  
MAPA QO&EM\/IDiAl? 4L_ 
ÜArsA,&Uc£  MÁS 

C H & v N C b M  ..................
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Las caras de la noticia

Juan Carlos 
López 

Garrido
Concejal de feste

jos de Albacete está 
enormemente satisfecho 
de los resultados econó
micos de la Feria. Ésta 
fue caracterizada como 
la más cara de la histo
ria de nuestra ciudad, 
como pronosticando un 
enorme descalabro fi
nanciero para la misma. 
Según los datos anun
ciados por el joven con
cejal ésta se ha saldado 
con un superávit supe
rior a los 2 millones de 
pesetas. Esperemos que 
cuando llegue el Tribu
nal de Cuentas, eso sí 
dentro de muchos años, 
confirme los datos.

José Carpió «reaparece» 
Madrigueras

El ex presi
dente de la Caja 
de Albacete ha 
iniciado la recon
quista de la ima
gen perdida y ha 
organizado en su 
pueblo natal. Ma
drigueras, unas 
jornadas de cultura y desarrollo local.

A pesar de que las jornadas se han desarrolla
do en una pequeña población los objetivos de las 
mismas han sido promover “una reflexión 
participativa sobre los nuevos diálogos entre cultu
ra y el desarrollo local en los espacios rurales”. Bien
venidos.

José María Barreda
El Secretario Regional del PSOE no desiste 

oportuna e inoportunamente de presentar ya como
candidato de nuevo a la 
Presidencia de la Junta 
al actual inquilino de 
Fuensalida: José Bono. 
Aunque el Presidente 
Juan de Dios Izquierdo 
ya ha precisado que en 
la próxima primavera 
se proclamarán los can
didatos, Barreda es de 
los que piensa que 
quien da primero, da 
dos veces.

Alonso
Cutanda

El “diputado re
belde” ha realizado una 
magnífica gestión al 
frente del Itap desde que 
se incorporara al mismo. 
Fruto de sus desvelos ha 
sido la reducción del 
déficit en dos millones 
de pesetas. Así, según 
los datos que ofreció en 
la rueda de prensa con
junta con el Presidente 
de la Diputación la pa
sada semana aclaró que 
el déficit del instituto lo 
dejó el anterior presi
dente en 242 millones de 
pesetas y después de ar
duos trabajos de más de 
un año y medio ha que
dado reducido a 240. 
Como se sabe el “dipu
tado rebelde” ha aplica
do al Itap los avanzados 
sistemas de gestión que 
viene aplicando a las 
empresas familiares.

LA VOZ DE ALBACETE/8
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Miguel Naharro
Adiós. El hasta ahora entrena

dor del Albacete se ha tenido que 
despedir de la afición sin haber con
seguido lo que él tanto anhelaba. Le 
sobran conocimientos, coraje, ganas 
de luchar e ilusión. Le ha faltado sin 
duda mano izquierda. Además de sel
lo que se conoce de forma genérica 
como un profesional es de aquí y se 
le ha hecho la vida imposible. A ve

ces es verdad que uno no es profeta en su tierra. Pero lo que hemos 
alabado en él lo alabaremos, si lo tiene, en quien le sustituya: ganas de 
poner orden. Siempre vendrá cualquier “bachiller” indocumentado a 
explicarle las técnicas del brujo Helenio Herrera, a él que aprendió a 
escribir gracias a la alineación del Barja.

Atanasio
Ballesteros

El coordinador general del PP 
de Albacete ha explicado que no se 
puede readmitir a Antonio Rodríguez 
en el Grupo Popular del Ayuntamien
to porque así lo dicen los estatutos. 
Así pues la explicaciones que pedi
rán a Juan Garrido si se equivocara a 
la hora de tomar la decisión, nada ten
dría que ver con anteriores o futuros 
conflictos de intereses entre políticos 
de un mismo signo. Sus declaracio
nes han sido muy bien recibidas en 
el Ayuntamiento, como ya es habitual,

López Cabezuelo
Ha sorprendido en medios mal informa

dos la tardanza de López Cabezuelo en salir a 
defender a los prohombres de ADECA y su ra
pidez de reflejos para dar nuevas ideas para la 
promoción y desarrollo no sólo del Polígono 
Campollano, sino de toda la industria actual y 
futura de Albacete. En un alarde de ingenio y 
capacidad expositiva de sus “razones” para opo
nerse al “pelotazo” que se avecina, ha sacado 
un informe con la lista de espera de todas aque
llas empresas que se quieren instalar en el polí
gono y no pueden hacerlo por falta de terreno. 

Se quitan de las manos el listado. ¿Por qué se empeña el Sr. Cabezuelo 
en obligar a los actuales o futuros empresarios en hacerles instalar 
donde él quiera? ¿Le ha obligado alguien a él a comprar su casa en 
Arquitecto Vandelvira?

LA VOZ DE ALBACETE/9
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E NTRE C O M I L L A S Domingo Martínez

EL ALBACETE Y ADECA 
CONTINUAN COMO PROTAGONISTAS

La semana nos ha deparado noticias futbo
lísticas que han servido para conocer opiniones 
para todos los gustos. La caída de Miguel Naharro 
era esperada, aunque si bien no deseada, pero cuan
do algo empieza mal, es difícil -no imposible- que 
se produzca un cambio radical. Que la plantilla no 
quería a Naharro era un secreto conocido por to
dos, incluso por el Consejo, y cuando una planti
lla no acepta la disciplina impuesta -quiza falta de 
tacto- por el entrenador, lo normal es que pase lo 
que ha pasado, que la plantilla se “cargue al en
trenador” y que sabedores los jugadores de que 
un mal resultado sería el detonante para la “caí
da” de Naharro, no es de extrañar -aunque sí du
ramente sancionable- la actitud de algunos en el 
partido frente al Badajoz. ¿Que no querían per
der?. Pues lo disimularon muy bien. (Ah, ¿saben 
quien era el jugador que la noche del jueves al vier
nes estaba donde casi siempre -en un pub- y como 
casi siempre...?)

Bueno, el ataque de “nosotros somos bue
nos y acertamos siempre y el resto tiene la cul
pa de todo lo malo, son los que se equivocan,
etc”, es no solo viejo, sino un argumento que se 
suele volver en contra de forma peligrosa. Tiem
po al tiempo.

La Asamblea de ADECA -a la hora de es
cribir estas líneas todavía estaba convocada- no 
recoge en el orden del día la dimisión de la Junta 
Directiva que se produjo el pasado día uno. Infor
me del presidente, informe de la directiva, aclara
ciones, votación a FAEPA o FEDA, o a las dos, o 
a ninguna -la directiva ya ha dicho que a FEDA 
no- o independencia. Votación y adiós.

Preguntas que surgen, ¿quien preside la 
Asamblea si la directiva dimitió en pleno?, ¿se 
debe nombrar una gestora hasta que haya nuevo 
presidente?, ¿debe ser la Asamblea la que ratifi
que la dimisión?, ¿debe ser la Asamblea la que 
decida la integración o no a FEDA? (porque antes 
deberá ratificar la baja que se produjo hace me
ses).

En una circular enviada a algunos asocia
dos, se pone “bien” a las empresas de informática 
VOBIS y CESSER, a la Dirección General de 
Telecomunicaciones “y al que se ponga por de
lante” sin culpar a nadie en concreto, pero dejan
do en duda de donde procede lo que se denominan

“presiones”. Todo ello para justificar la inoperan- 
cia de quienes tenían la obligación de sacar ade
lante el tema.

En otra circular interior posterior se habla 
de la “dim isión de la Junta d irectiva  de 
ADECA” y se habla de presiones y zancadillas 
(de FEDA).

Se habla de los cursos de FORCEM, pero 
sería bueno que se explique como se justifica el 
ataque a FEDA y luego se solicita un curso (a tra
vés de FEDA) -¿pero no estaba ADECA de baja?- 
diciendo que se participa en la negociación del 
convenio del metal (sin ser cierto), lo que se pue
de entender como una falsedad de la realidad. El 
expediente es el número XXXXX4748 (si alguien 
quiere comprobar los datos, tenemos la fotocopia 
de la solicitud).

La alusión que se hace -igual que en la rue
da de prensa- a Bancaja ha sido desmentida por 
el responsable de la entidad en Albacete.

Las referencias a los apoyos del PSOE y 
PP no están confirmadas, es más, han sido nega
das y desmentidas por destacados cargos de los 
dos partidos.

Las relaciones con el Ayuntamiento se re
conoce que no son buenas y lo único claro es el 
apoyo de la Cámara de Comercio -¿porqué será?- 
que se apresuró a mostrar su apoyo. Dicen las 
malas -o buenas- lenguas que este conflicto en la 
Asociación de Empresarios de Campollano tie
ne mucho que ver con las elecciones futuras a la 
Cámara de Comercio y el apoyo incondicional a 
Marcos Montero -que no es ningún pecado, ni 
nada malo- pero sería bueno que se diga claro y 
mejor para todos.

Lo del apoyo hecho publico por parte de 
FAEPA es de “aquí te espero” . ¿Quien fundó esta 
organización (sin actividad)?, pues la propia di
rectiva de ADECA, ¿quien fue su primer presi
dente autoelegido?, pues el mismo de ADECA, 
¿cual es el domicilio de FAEPA?, ¿y su memoria 
de actividades, y cuando se eligió a su junta direc
tiva, etc?.

Bueno, que todo quede claro -será casi im
posible- por el bien de la Asociación y de su Jun
ta Directiva que se ha metido en una difícil situa
ción y que están dedicando mucho de su escaso 
tiempo a ADECA.
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i»  U  jJ  a
José Manuel 

Molina
Presidente del Grupo 

Popular en las Cortes de 
Castilla La Mancha que en ; 
un alarde de sinceridad ha ¿ 
declarado que considera in
discutible que la situación í  
de nuestra región ha evolu-. 
cionado muy positivamen
te en los últimos catorce años. Un aplauso a su sin
ceridad. También ha matizado que lamenta que no 
se hayan reducido más las desigualdades existentes 
con otras regiones.

Marcos Montero y 
José M. Martínez

Quienes a pesar de las hon
das diferencias y las elecciones 
que les separan, sobre todo hasta 

, que se celebren los comicios a la 
Cámara de Comercio de Albacete, 
han sido capaces de superar sus 
reticencias y sentarse en la mis
ma mesa de homenaje a los jubi
lados de la Asociación de Empre
sarios de Talleres de Vehículos.

Carlos Moro
Y en su nombre todos ■  

los responsables del Go- 
bierno de los que es dele- "V r A
gado en Castilla La Man- "/* I 
cha, por la sensación de ;¥/ 
ciudadanos del tercer mun- TÍ f'
do que nos ha creado a to- 
dos, al ver la impotencia de 
no poder circular por una de las autovías más impor
tantes de España. Conozca D. Carlos las miserias hu
manas y recuerde que algunos de sus compañeros de 
partido, eso sí no eran cristianos de origen y quien 
sabe cuanto tendrán que de demócratas, han experi
mentado profunda satisfacción por el atasco que le 
ha supuesto a su imagen de Hombre de Estado, siem
pre dispuesto a entregar incluso su cansancio por los 
demás. Guárdese de sus amigos D. Carlos, que de 
sus enemigos ya se ocupan otros.

Político venal
Dicen que no hay periodista libre que no se las tenga 

con la clase política. La libertad tiene un precio muy elevado: 
malas caras, retirada del saludo, amenazas, presiones... La 
experiencia me ha demostrado que si haces cien criticas bue
nas y una mala, te echarán en cara esta última. En esa triste 
realidad tenemos que subsistir los plumíferos, como algunos 
gustan apodarnos. Pero no importa porque los sinsabores van 
en el sueldo.

Pero es curioso que alguien hable de venal cuando en 
su proceder todo lo sitúa en blanco o negro, conmigo o contra 
mí. Por poner un ejemplo que lo entenderán los lectores, la Di
putación ha retirado la publicidad a este medio por el sólo 
hecho de que critica a su presidente en la acción de gobierno. 
Son dineros de todos ustedes, de los de derechas y de los de 
izquierdas, salidos de los impuestos, que están manejados al 
antojo de un solo hombre, sin pedir opinión y con el beneplá
cito de la oposición, o así lo parece. Visto lo anterior, a este 
señor se le podría acuñar con el título de “político venal" - 
hay tantos calificativos como políticos existen-, porque se deja 
asesorar únicamente por la vena, variante válida pero poco 
recomendable si se intenta ser justo. Pero no es así, es la ver
sión de un hombre que utiliza la zanahoria como moneda de 
curso legal y no se da cuenta de que sólo se venden los insegu
ros, los meapilas y los tristes. Y que sepa yo, en esta redac
ción no anidan esas especies. Debería, por tanto, hacer un 
poquito de autocrítica nuestro ilustre y censurarse en su ac
tuación a la hora de elaborar los presupuestos publicitarios 
de la Corporación que preside. ¿O acaso se cree que con el 
dinero de todos puede seguir comiendo, bebiendo y haciendo 
lo que le viene en gana sin tener que rendir cuentas al personal?

Sólo un ejemplo para descubrir el alma y el “almario” de 
este “servidor” público: Con las 3.000 pesetas diarias sin jus
tificar que se ha puesto para gastos de bolsillo podrían vivir 
muchas familias albaceteñas que están condenadas por el paro. 
¿Es o no una muestra de político venal o irracional?

¡A los toros!
Antoñico Rodríguez quiere pasar a la historia del Ayun

tamiento de Albacete por ser el concejal que más chorradas
se le ocurren. Es la segunda vez que escribo sobre el invento 
de la plaza de toros en La Pulgosa, que se le ha metido entre 
ceja y ceja. Un hombre que debería ir por la vida de punti
llas por tantos y tan desafortunados resbalones, actúa con
trariamente y va postulándose como el inventor del catecismo 
de la política. Señor edil, si le asiste la vergüenza torera, lo 
que tenía que haber hecho es irse a casa después de aquella 
famosa borrachera que terminó con “pifia” incluida y que se 
la tapó -nobleza obliga- Juan Garrido para no hacer más peno
sa su existencia política. No nos venga ahora con monsergas 
vaya y pensemos que lleva liebre, en vez de toro, con tanta 
plaza.
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LA  PE C E R A
El delegado del Gobierno Carlos 

Moro parece darle un giro a sus visitas 
por la región: inauguraciones,visitas pro
tocolarias ( y de las otras). Igual inaugu
ra una escuela, que se come un bocadillo 
con un tractorista, parece que está 
labrando(se) el camino para las próximas 
elecciones. De todas maneras el contrin
cante le puede dar ventaja porque a la 
región ya le ha dado algunas vueltas.

“Aburrios” están los vecinos de la 
calle Ancha con los guardias cuando se 
plantan en una esquina a dirigir el tráfico 
con el silbato: no les dejan ver la televi
sión, distraen a los que estudian, no se 
concentran los que hacen el amor, y en
cima la cola de los coches llega a la ga
solinera de Ponciano. O, quieren dejarse 
ver o, es que le buscan posibilidades 
eróticas al pito.

Hablando de la calle Ancha y ad
yacentes ya podían controlar los agentes 
a los que te abordan para colaborar con
tra el Sida,la droga,el paro y no se que 
cosas más.Vienen de no se sabe donde y 
no se sabe donde van. En lugar de des
pertar la sensibilidad del viandante con 
la causa, te acosan, y como no usan 
Loewe ni se visten en Versace y desco
nocen las cuchillas de afeitar (por lo me
nos para afeitarse) pueden producir algún 
paro cardiaco a los ciudadanos.

Y siguiendo con la calle Ancha, 
(que parece que es la que más gente cir
cula ) los empresarios taurinos el día que 
les prorrogaron oficiosamente el contra
to de la Plaza de Toros, por dicha calle, 
de camino a un restaurante, con el con
cejal de “sustos taurinos “ Antonio 
Rodríguez, y algunos críticos, todos muy 
sonrientes,y se cruzaron con dos aficio
nados. Y le dice uno al otrof'parece que 
van contentos” y le espeta el otro 
“¿quién? los empresarios o los críticos”. 
¡Malage!

Cuidadín con la lencería de fanta
sía estas navidades, ya están en los gran
des almacenes: las señoras no les hacen 
caso y los hombres las miran de 
reojo,¿será porque se ha puesto de moda 
los picardías rojos?. Mientras no se pon
ga una videocámara en un armario, todos 
tranquilos.

Bueno, nos ha gustado mucho el 
cuadro del jamón de Paco Pérez, pero hu
biese estado mejor un jamón de verdad y 
no, uno “repelao” al óleo.

Oído en una emisora de radio a los 
representantes de los Sindicatos de la Po
licía Nacional denunciar como un “com
pañero” (al que hasta hace poco vestía 
con un trescuartos de cuero negro) que 
cuando te hace llamar a su despacho los 
gritos por parte de él se oyen en las afue
ras de la ciudad, y expusieron también 
estos sindicalistas que la Nochebuena del 
pasado año deshizo un servicio de dos 
coches patrulla para obligar a dos poli
cías, ya de mediana edad que no les caía 
bién, a patrullar andando toda la noche 
con una temperatura de bajo cero, y tam
bién según las mismas fuentes, los servi
cios policiales los distribuye según su 
“criterio”. Si esto es capaz de hacerlo 
con los compañeros, ahora comprende
mos el puteo que les llevaba a los perio
distas en el campo de fútbol. Los pasto
res donde mejor están es en el campo.
■M organ

■ E n tre  los c o n f id e n c ia le s  de  la  p a s a d a  s e m a n a  h ic i 
m os u n a  c o m p a ra c ió n  d e s a f o r tu n a d a  p a r a  re fe r irn o s  
a l  r e d a c to r  de  d e p o r te s  de  R a d io  N a c io n a l  d e  E s p a ñ a  
en A lb a c e te .  A d em á s  de  p e d i r l e  d i s c u lp a s  s e p a  q u e  no- 
so s tro s  sa b em o s  de  su  m i l i t a n c ia  p o r  la  c o rrecc ió n , e l  
resp e to  a  los d e m á s  y  la  no a g re s ió n ,  c o n tr a r ia m e n te  a  
la  p o l í t i c a  de a g re s ió n  que a p l i c a n  los s k in  h e a d s  con  
qu ien es  le c o m p a ra m o s  a  la  h o ra  de  d e s c a r g a r  su  a d r e 
n a l in a  c u a n d o  o p in a b a  sobre  e l  a n te r io r  e n tr e n a d o r  
d e l  A lb a c e te  a  la  h o ra  de  e m i t i r  su s  c ró n ica s .

■ Crece e l m a le s ta r  e n tr e  los co m p o n e n te s  a lb a c e te ñ o s  
d e l  Consejo C on su ltivo  de  la  U n iv e r s id a d  c o n tra  su  P r e 
s id en te ,  F ra n c isco  L u zón , p o r  d e s p la z a r  f r e c u e n te m e n 
te sus  reu n io n es  fu e ra  de  A lb a c e te ,  su  sed e  o f ic ia l .  En  
los e s ta tu to s  e la b o ra d o s  ten ie n d o  en c u e n ta  la  c o m p e n 
sa c ió n  in te r p r o v in c ia l  de  c a d a  u n a  de  la s  in s t i tu c i o 
nes reg io n a le s  se d ice  con c la r i d a d  qu e  la  sed e  d e l  C on
sejo  es A lb a c e te .  D esd e  h a ce  c a s i  un  año , e l  m ism o  no  
se h a  r eu n id o  en su  “sed e  n a t u r a l ”. Uno de  los  m á s  in 
d ig n a d o s  nos p r e g u n ta b a  ¿qué d i r ía n  en C iu d a d  R e a l  
si e l  R e c to r  co n v o ca ra  h a b i tu a lm e n te  la s  r eu n io n e s  en  
T o led o ?

■ No s iem p re  se p u e d e  d e c i r  con la  I g le s ia  h em os t o p a 
do. En m u ch a s  o ca s io n es  es u n a  ta b la  de  s a lv a c ió n  y  s i  
no qu e  se lo d ig a n  a l  c o n c e ja l  de  c u l tu r a  M an o lo  V as
co. C u an do  se re in co rp o ró  a  A lb a c e te ,  t r a s  su  e x ta n c ia  
en e l e x tra n je ro ,  q u iso  e n c o n tr a r  lo m á s  r á p id a m e n te  
p o s ib le  un p u e s to  d e  t r a b a jo  p a r a  su  m u jer . En ese  
m om en to  no e ra  p o s ib le  p u e s  la s  l i s t a s  d e  e sp e ra  en tre  
los p ro fe so re s  e ra n  en orm es . Só lo  e x is t ía  u n a  p o s i b i l i 
d a d ,  que e l O b ispo , que t ien e  a u to n o m ía  a b s o lu ta  p a r a  
d e s ig n a r  a  los p ro fe so re s  de  r e l ig ió n  la  e l ig ie r a  p e r s o 
n a lm en te .  No p a s a r í a n  m u ch os  m eses  a n te s  de  qu e  la  
señ o ra  Vasco se in c o r p o ra r a  a  su  nu evo  t r a b a jo  com o  
p ro fe so ra .  L a  p o s i b l i d a d  s ig u e  a b ie r ta .

M F ern a n d o  L ó p ez  C a rra sco  d io  u n a  le cc ió n  d e  s a b e r  
e s ta r  en e l p a lc o  d e l  A lb a c e te  c u a n d o  d e sp u é s  d e  s e r  
in v i ta d o  a l  p a r t i d o  c o n tr a  e l  B a d a jo z  lo u b ic a ro n  en  
se g u n d a  f i l a  y  a  E m ig d io  de  M oya lo c o lo ca ro n  en b a 
r re ra .  E l v ic e p r e s id e n te  d e l  G ob iern o  a u tó n o m o  n i r e 
ch is tó  a u n q u e  e l p r o to c o lo  d ic e  qu e  es la  m á x im a  a u 
to r id a d  r e g io n a l  d e sp u és  d e l  p r e s id e n te  d e  C a s t i l la -L a  
M ancha . Y  un cero  a  A g u s t ín  A r g a n d o ñ a  p o r  in v i t a r  y  
no e s ta r  a  la  a l tu r a  de  la s  c i r c u n s ta n c ia s .  P o r  m enos  
se h a n  l ib ra d o  v e r d a d e ra s  b a ta l la s ,  p e r o  L ó p ez  C a r r a s 
co su po  a te m p e ra r .  Lo de  s iem p re ,  e q u ip o  d e  s e g u n d a  
p e ro  con o r g a n iz a c ió n  de  te rc e ra .

LA VOZ DE ALBACETE/ 12

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #53, 14/12/1997.



Ctra. MURCIA Km. 8 -Tlf. (967) 24 38 42 - 24 45 52 
Fax. (967) 24 45 52 - Apdo. 1110 - 02080 ALBACETE

Dr. Fleming, 26 
Tlf. 22 91 06 
02004 Albacete

Ctra. Peñas, Km. 2,700 
TlUFax. 22 32 10 
FRENTE A 
PARQUE PULGOSA

IS SABADOS POR LA TARDE

A cilbciin
PirwniiJiw

VENTA
Locales y viviendas 

en construcción en zona 
de expansión de Albacete 

Cómodos plazos 
y facilidades de pago

S. Agustín,14 - Tlf. 21 12 52 
Albacete

C L IN IC A  IR IS

IRIS

PLANIFICACION FAMILIAR 
INTERRUPCION MEDICA Y LEGAL DEL 
EMBARAZO
GINECOLOGIA, UROLOGIA, SEXOI.OGIA 
PSICOLOGIA, VASECTOMIAS, FIMOSIS, 
FRENILLO, ETC.
EMFERMEDADES DE TRANSMISION SEXUAL

GINECOLÓGICA  
C1. del Muelle, 4. baio T O T A L  D I S C R E C C I O N  Y  A N O N I M A T O  

C entro acreditado por la adm inistración
02001 ALBACETE En ALBACETE C/ Muelle, 4 -Bajo- Tlf. 967 52 35 45 

En ELCHE (Alicante) Tlf. 96 666 0891

H os jH o ra
Restaurante - £ a fé  - Churrería

’ ^  J '- - b a r b a c o a
- g a lo n e s

C lim atitm los
cv* y o d a  c lase de

C elebraciones

£n os. ^ /alcó, 22 
TTf. 24 n  82 - 24 4?

Q om idns paseras y (te ¿ncnrgo

I I R E L L I
MICHELIN

ítmucesTone

f i r e i t o n c

TARANCON ALBIAR, S.A.
OFICINAS CENTRALE 

SANTIAGO, 5 - DIEGO DE ALARCON, 4 
Tlf. (967) 22 34 08 - Fax. 23 01 62 

ALBACETE

SUCURSALES
«LA DEHESA» Ctra. de Murcia Km. 8 

Tlf. (967) 22 43 94 
ALBACETE

Tlf. 52 05 05 C ALBACETE

A sis ten c ia  y 
servicios socia les  

para niños 
dim inuidos fís icos  

y ancianos
NO OS 

QUEDEIS  
SOLOS

AUTO M AEN S.L.
Ctra. Madrid, 8 - Tlf. 52 23 85 

ALBACETE

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #53, 14/12/1997.



ajo la frase “la adquisición de Sodicaman 
es para revitalizar la sociedad”, pronun
ciada por Agustín Conde, se esconde el 
proyecto mediático de mayor calado que 
ha emprendido el PP en Castilla-La Man
cha. La toma de posición de las diputacio
nes y las Cajas en Sodicaman, adquirien
do el paquete mayoritario de acciones, 
posibilitará apoyar y desarrollar medios de 
comunicación afines al partido de la dere
cha. Los mil millones de capital de que 
dispone esta sociedad de desarrollo, per
mitirán a sus dueños apostar por medios 
escritos y audiovisuales, con un único ob
jetivo: las elecciones autonómicas y mu
nicipales de 1.999. Y mientras este pro
yecto se configura, el Gobierno regional 
lucha jurídicamente para abortarlo, des
pués de asumir internamente que el PP los 
ha “pillado” fuera de juego.

■ LA  VOZ

La consigna está 
dada y por mucho que se 
investigue nadie da una 
explicación creíble de la 
operación de compra de 
Sodicaman por las diputa
ciones y las Cajas de la 
región. A lo más que lle
gan algunos miembros del 
Partido Popular es a seña
lar que la operación tiene 
como fin “robarle la foto 
de los em presarios a 
Bono”, queriendo señalar 
que el entramado econó
mico no hace guiños a la 
hora de apoyar pública
mente las iniciativas del 
presidente de la Comuni
dad que, por otra parte, los 
corteja porque sabe que 
son el vivero para crear 
puestos de trabajo en la re
gión. Esa explicación, de
cíamos, es la más coheren

te que se atreven a dar, 
pero no es la más sólida. 
La razón, los mil millones 
de fondos que dispone la 
sociedad no perm iten 
grandes proyectos de in
versión, por lo que los 
empresarios tendrán que 
seguir acudiendo a quien 
realmente les puede dotar 
de apoyos financieros: la 
Junta de Comunidades.

A renglón seguido, 
y para justificar la opera
ción, indican que aunque 
socialmente no sea enten
dida la com pra de 
Sodicaman por las corpo
raciones provinciales y las 
entidades de ahorro, con 
esta apuesta se ha querido 
dar un golpe a la estrate
gia política del Gobierno 
regional, para ponerlo ner
vioso, ganándole una ba-

El PP pretende qm 
creación de med 

afines para na
Al Gobierno regional lo han pillado

talla que nunca creyeron 
que podían perder.

Apoyo a los 
medios de 

comunicación 
afines

Pero estas explica
ciones no encuentran una

base sólida donde soste
nerse cuando inmediata
mente apuntan las mis
mas fuentes: “lo cierto es 
que con esos millones se 
pueden afrontar nuevos 
proyectos que se salen, 
en principio, de la men
talidad propia de las so
ciedades de desarrollo re
gional (?)”.
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i; Sodicaman apoye la 
¡os de comunicación 
mar las elecciones
fuera de juego en la compra de las acciones

¿Qué quiere decir 
nuevos proyectos? La ca
llada por respuesta es la 
mejor forma de eludir la 
verdad de la adquisición 
de Sodicaman. Sin embar
go la interrogante tiene 
una rápida proyección so
bre las posibilidades que 
se abren manejando este 
poder económ ico: “Se

pueden a fron tar otras 
cuestiones como los me
dios de comunicación, que 
están dejados de la mano 
de Dios en esta región y 
cubren a duras penas sus 
presupuestos. Pero que 
conste que éste no es el 
objetivo para el que se ha 
hecho la apuesta Sodi
caman”, termina nuestra

fuente.
No es el objetivo a 

declarar pero todos callan 
cuando se aborda esta po
sibilidad. Sólo un diputa
do se ha atrevido a decir a 
La Voz de Albacete que 
“tiene que haber alguna 
liebre gorda cuando lo lle
van todo bajo secreto y 
por mucho que se pregun

te no aclaran nada”. Este 
diputado del Partido Po
pular vería con buenos 
ojos apoyar a aquellos 
medios de comunicación 
que no se han consolida
do, “para que puedan 
competir en igualdad de 
condiciones y con ello 
ayudar a que la sociedad 
castellanomanchega avan
ce cu lturalm ente. Pero 
esto lo digo a título per
sonal, que conste”, termi
na.

Las televisiones 
locales, en el 

punto de mira

Si bien todos los 
proyectos de comunica
ción son de interés para 
Sodicam an, el campo 
audiovisual figura como 
objetivo inmediato. Según 
fuentes solventes, se trata 
de potenciar y apoyar eco
nómicamente a las televi
siones locales afines al 
Partido Popular, las que ya 
emiten y las que están por 
llegar. La bata lla  m e
diática, por tanto, se cen
traría en la televisión, si
guiendo las pautas que 
han marcado autonomías 
gobernadas por el Partido 
Popular, como Castilla y 
León, Galicia, Baleares y 
Canarias, en las que los 
desembolsos públicos son 
vitales para sostener un 
entramado de medios que 
se muestran afines a los 
gobiernos regionales que 
las sustentan.

Hechos como los 
dos mil millones que se 
han aportado a Canarias 
para crear el tercer canal, 
y acuerdos puntuales con 
Baleares y Asturias, en 
donde se potenciarán los
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J E P O R T A J E

servicios de Televisión 
Española, son ejemplos 
que han llevado al Par
tido Popular de la región 
a apostar fuertemente 
por el desarrollo de las 
locales, una vez que ya 
existe el control políti
co sobre el centro regio
nal de Televisión Espa
ñola. Recientes acuer
dos de la Junta de 
Castilla y León con las

televisiones locales se 
quieren im portar a 
Castilla-La Mancha a 
través de la Sodicaman. 
Las elecciones autonó
micas y municipales, en 
las que el PP se juega 
consolidar lo obtenido e 
intentar hincarle el dien 
te a la presidencia de la- 
Junta de Comunidades 
es motivo más que sufi
ciente.

CRUCE DE ACUSACIONES
Para que no le fal

te condimento al menú, 
desde que se conoció la 
noticia de la compra de 
Sodicaman, los cruces 
de acusaciones no han 
dejado de aflorar. El pri
mero en pronunciarse 
fue el presidente regio
nal del PP, Agustín Con
de, que dijo que la com
pra de acciones es “para 
revitalizar y dar un em
pujón a esta sociedad en 
su labor de desarrollar la 
industria regional”.

Esta afirm ación 
recibió la respuesta del 
consejero de Industria, 
Fernando Sánchez Bó- 
dalo, que calificó  la 
compra de “cacicada, 
pues nadie con dos de
dos de frente entiende

qué papel pueden jugar 
las corporaciones pro
vinciales si la Junta no 
está en el proyecto”.

Por su parte, el di

putado regional por Ciu
dad Real, Pedro Peral, 
aseguró que antes de que 
se decidieron las diputa
ciones y las cajas a com
prar las acciones, la So
ciedad Española de Par
ticipaciones Industriales 
(SEPI) ofreció sus ac
ciones al Gobierno re
gional, “y la Junta no 
contestó al ofrecimien
to”. Bono, sin embargo, 
apuntó más alto en su ra
zonamiento y vio una in
tención política en la 
venta de Sodicaman: 
“Es escandalosa. El de
seo del Gobierno central 
de hacer daño a Castilla- 
La Mancha lo vuelven a 
poner de manifiesto, y 
me imagino que los ciu
dadanos lo irán anotan
do, junto con la sanidad 
y el agua del Júcar”.

Para que no falta
ra ningún partido en la 
polémica, el represen
tante de ICAM en las

PEÑATO:
¿Futuro presidente ejecutivo?

El nombramiento 
como presidente de 
Sodicaman del director 
general de la Caja de 
Guadalajara, Félix Pérez 
Rodríguez, sin funcio
nes ejeculivas. ha abier
to las especulaciones 
sobre quién será el pre
sidente definitivo de la 
Sociedad de Desarrollo 
Industrial de Castilla-La 
Mancha. El primero que 
ha apuntado que este 
nombramiento puede ser 
solamente temporal ha 
sido el diputado nacio
nal por Guadalajara del 
PSOE, José Luis Ros, 
que ha señalado que 
Félix Pérez puede ser 
“transitorio para guardar 
el puesto a otra persona 
del PP”, en referencia al 
actual presidente de la 
C aja de C astilla-L a 
Mancha, Tomás Martín 
Peñato.

Pero no es sólo 
este nombre el que sue
na para ocupar un pues
to en Sodicaman. Según 
otras fuentes “la socie
dad podría convertirse 
en un cementerio de ele
fantes donde recolocar a 
personajes que hayan 
perdido poder y otros 
que aspiren a ganar sus
tanciosos sueldos”.

Sin embargo estas 
declaraciones entran  
dentro de la especula
ción y no han sido 
avaladas por ninguno de 
los consultados. La pro
yección que se hace so
bre Tomás Martín Peña
to, "es debida a que en 
febrero o marzo dejará 
de ser el presidente del 
Consejo de Administra
ción de la Caja de 
C astilla -L a M ancha, 
pero no hay ningún dato

Cortes regionales, José 
Molina, señaló: “La Jun
ta ha andado un poco 
lenta de reflejos”, para a 
continuación dar a cono
cer sus preferencias: 
“Hubiera preferido que 
la Junta se hubiera he
cho cargo de las accio
nes”. que nos confirme 
dicha posibilidad”, se
ñalan.
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CCOO Y UGT SORPRENDIDOS

Desde el sindica
to Comisiones Obreras, 
se asegura que hay du
das sobre los verdaderos 
objetivos de las Cajas de 
Ahorro y las Diputacio
nes al adquirir el 51 % en 
SODICAMAN. El se
cretario general, Juan 
Antonio Mata, aseguró 
que “la Caja de Castilla- 
La Mancha había recha
zado la propuesta de 
CCOO para que los aho
rros que gestiona la en
tidad se pusieran al ser
vicio de los propios cas- 
tellano-manchegos a tra
vés de una corporación 
industrial propia, pero 
además es que las insti
tuciones que asumen la 
gestión y dirección de 
SODICAM AN están 
controladas y dirigidas 
por el Partido Popular y 
lo ocurrido choca fron
talmente con lo que está 
haciendo el PP a nivel 
nacional ya que se des
mantela cualquier ins
trumento público, se pri-

vatiza, y en cambio en 
esta región hacen lo con
trario. Incluso hay algo 
más, se ha producido 
una falta clara de lealtad 
al Pacto Industrial, don
de tanto la Caja como 
las Diputaciones están 
representadas”.

Por su parte, el

secretario general de UGT 
en Castilla-La Mancha, 
Femando Campos, mani
festó que “en el Pacto 
Industrial se había ne
gociado con la Junta, 
con la Caja y con la 
Federación de Munici
pios, que la Junta de 
Comunidades compra
se el resto de acciones 
que no tenía para po
der ayudar a empresas, 
reflotar lo que fuese 
posib le, para servir  
como aval, etc, pero 
sorpresiva mente se ha 
hecho lo contrario . 
Desde UGT pediremos 
explicaciones del por
que de lo sucedido, que 
m otivos tiene el PP 
para incum plir lo 
a co rd a d o ” .Cam pos, 
aseguró también que “es 
incierto que la Junta no 
quisiera comprar las ac
ciones que tenía el SEPI, 
como alguien está di
ciendo por ahí. Por par
te del PP en la región, se 
ha roto un pacto”.

Cámara de 
Comercio y 

Federación de 
Empresarios

No se han pronun
ciado al respecto. Desde 
FEDA, su presidente 
José Manuel Martínez, 
dijo que “en la próxima 
reunión del Pacto Indus
trial suponemos que se 
hablará del cambio pro
ducido en SODICA 
MAN, hasta entonces 
poco podemos aportar” 

Con el presidente 
de la Cámara de Comercio, 
Marcos Montero, no fue 
posible hablar, pero desde 
esta corporación se nos ma
nifestó que “la Cámara 
no se ha pronunciado por 
el momento”, Es cuando 
menos sorprendente, que 
la Cámara no se pronun
cie en esto cuando se pro
nuncia en todo lo relacio
nado con la economía y 
el empresariado de Alba
cete y Castilla-La Man
cha. No se ha entendido 
su silencio en un asunto 
tan im portante como 
este.

*
en Largo Recorrido Renfe.

Cada vez más gente viaja

w

paga menos.

■í£
Ahora cada vez más gente

Porque ahora

i
r  i
un 20%.

, i ^ '

i i
en todos los trayectos

' I % r
te ahorrarás siempre

de ida

Todo el mundo debería probarlo.;

LARGO RECORRIDO 
RENFE

Compre su b ille te  en RENFE Y Agencias de Viajes. e
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LAS CARNES DE EROSKI 
GARANTIA DE CALIDAD.

3*0 Wswu/ul 
sólo en h io sk i

Un equipo de especialistas trabajan 
diariamente en los laboratorios de EROSKI 
para garantizarle la calidad de la carne.

Los controles de calidad que se realizan en 
EROSKI, son pioneros en la distribución 

alimentaria, por lo que la carne de EROSKI es 
carne de TOTAL CALIDAD.

EROSKI es la única empresa española que obstenta el 
certificado de calidad ISO 9002 concedido por AENOR  

en el aseguramiento de la carne de ternera.
QAn^ l?Ée,n̂ ER ?^!,??S 0r trará carne identificada con el símbolo "TERNERA 
SABOREE LO NATURAL . La ternera de EROSKI procede de ganado de la más 

alta calidad, especialmente seleccionado y criado en pastos españoles con 
una alimentación 100% natural, y sacrificado en él matadero de EROSKI

En EROSKI encontrará la mejor selección y el mayor surtido en
carnes de ALBACETE.

En EROSKI encontrara todo tipo de carnes: Potro, Novillo Argentino, Ternera Lechal, Ternera
SABOREE LO NATURAL , Añojo, Buey Nacional, Ternera Gallega,

EROSKI
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EL MEJOR SURTIDO, LA MAYOR 
FRESCURA Y LOS MEJORES 
PRECIOS EN LA SECCION DE 
PESCADERIA.
Productos frescos, reden sacados del mar.
Todos los días en la sección de pescadería podrá encontrar pescados y 
mariscos recien sacados del mar.

"Lo mejor 
para ti"

La mejor calidad y el mejor precio.

Cuidamos y seleccionamos los pescados y mariscos para que encuentre productos 
de total calidad y ... a los mejores precios.

La mayor selección de pescados y mariscos.
Besugo, Bonito, Centollo, Bogavante, Carabinero, Langosta, Cigala, 
Gamba Plancha, Langostino, Calamar, Lenguado, Almeja de Carril, 
Dorada, Salmón, Sepia, Huevas de Merluza, Lubina, Trucha, Emperador, 
Langostino, Tigre, Mejillón, Merluza, Percebe, Camarón, Pulpo, 
Quisquilla, Puntilla, Mero, Canailla, Gallo, Pescadilla, Rodaballo, 
Necora, Buey de Mar, Atún, ...
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A C T U A L I D A D

Domingo Martínez Las cuentas de l
Tres meses des

pués de la celebración 
de la Feria de Albacete 
1997, el equipo de go
bierno ha presentado 
las cuentas oficiales del 
certamen festivo más 
importante de Castilla- 
La Mancha, que ha su
puesto un desembolso 
económico para las ar
cas municipales supe
rior a los 130 millones 
de pesetas. Mientras 
que el grupo popular se 
muestra satisfecho por 
los resultados econó
micos obtenidos, 2 mi
llones de pesetas de su
perávit, desde la oposi
ción —PSOE e Izquier
da de Castilla-La Man
cha— se critica el uso 
dado a tan importante 
presupuesto, destinado 
por el alcalde y sus 
concejales a darse 
autobombo.

El equipo de go
bierno del Ayuntamiento 
de Albacete ha dado a 
conocer esta semana el 
Informe de la Feria 1997 
en lo que a resultados 
económicos se refiere, y 
que arroja un superávit 
de 1.938.122 pesetas. En 
los últimos días, las dife
rentes opiniones acerca 
de las cuentas han en
frentado nuevamente al 
grupo popular con los re
presentantes de Izquier
da de Castilla-La Man
cha y Partido Socialista 
Obrero Español.

Las arcas munici
pales han ingresado un 
total de 132.548.449 pe
setas, una cantidad sen
siblemente superior a la 
registrada el pasado año

La oposición achaca al equipo de gobierno haberse 
dado autobombo con los 131 millones de pesetas que 

costó la Feria de Albacete 1997

La Caseta de los Jardínillos arrojó unas perdidas de 
21 millones de pesetas

1996, cuando fue de 
127.834.650 pesetas. Sin 
embargo, sí se ha produ
cido un importante ingre
so en este capítulo res
pecto a 1995, cuando el 
Ayuntamiento ingresó 
con motivo de la Feria 
cerca de 139 millones de 
pesetas.

Como es tradicio
nal, el grueso de los in
gresos proceden del pago 
de tasas por parte de los 
feriantes por la ocupa
ción de terrenos en el 
Paseo de la Feria, Recin
to Ferial y Ejidos, que 
este 1997 sumaron una 
cifra total de 95.831.732 
pesetas, un millón menos 
que en 1996, a pesar de 
que el número de

feriantes aumentó. Esta 
reducción es consecuen
cia de la congelación de 
impuestos y tasas aplica
da por el equipo de go
bierno a los feriantes, a 
fin de compensarles por 
las pérdidas económicas 
que tuvieron el pasado 
año como consecuencia 
de las malas condiciones 
climatológicas.

El resto de ingre
sos los casi 133 millones 
obtenidos, proceden del 
canon pagado por el 
arrendamiento de la pla
za de toros (12.384.000 
pesetas) y otros servicios 
com plem entarios del 
coso taurino (3.096.000 
pesetas), ademas de las 
cuotas a las que tuvieron

que hacer frente los hos
teleros que se hicieron 
cargo de los servicios de 
repostería de la Caseta de 
los Jardinillos, Posada 
del Ferial, Verbena Popu
lar, Círculo Interior y Pa
bellón Municipal. Un úl
timo capítulo correspon
de a la venta de localida
des en la Caseta de los 
Jardinillos, con una re
caudación que superó tí
midamente los 17 millo
nes de pesetas.

Pero, ¿en qué se 
gastó el Ayuntamiento 
este año 130.610.327 pe
setas? El listado de con
ceptos también ha sido 
dado a conocer esta se
mana, y la mayor parte 
del dinero de tan elevada
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a discordia
partida se destinó a pagar 
los gastos de la Cabalga
ta de Apertura y Cabal
gata de Flores (23 millo
nes de pesetas), artistas 
de la Caseta de los 
Jardinillos (38.323.500 
pesetas), otras contrata
ciones (41 millones de

(6.360.000 pesetas), Ma
ría Dolores Pradera y 
Carlos Cano (5.220.000 
pesetas) y Rosario Flores 
(5.220 .000 pesetas).

Otras de las nove
dades que quiso introdu
cir el grupo popular fue 
la celebración de un par

cejales decidieron desti
nar la recaudación del 
concierto de Rosario Flo
res el 10 de septiembre 
en la Caseta a la Funda
ción que lleva el nombre 
del concejal asesinado 
por ETA durante el pasa
do verano en la localidad 
vasca de Ermua. A pesar 
de que el aforo era de 
4.000 personas, solamen
te 570 albaceteftos deci
dieron gastarse 1.500 pe
setas para ver de nuevo a 
la pequeña de la saga de 
los Flores, entre otras ra

da por la actuación de 
Rosario Flores el 10 de 
septiembre en la Caseta 
de los Jardinillos como 
un donativo a la Funda
ción Miguel Angel Blan
co por no tener relación 
objetiva y directa el re
curso aludido con el 
hasto que se pretende fi
nanciar», se indica en el 
informe de intervención.

Sin embargo, el 
equipo de gobierno está 
dispuesto a seguir con 
esta iniciativa, y de ahí 
que vaya a hacer uso del

Estos resultados económicos han vuelto a poner de manifiesto que la Caseta de 
los Jardinillos no es un negocio, sino más bien, todo lo contrario, puesto que el 

déficit alcanzado en esta última Feria fue de 21 millones de pesetas
pesetas), publicidad y 
propaganda (5 millones), 
iluminación y pirotecnia 
(12 millones), subvencio
nes (4.346.000 pesetas) y 
otros gastos (7.269.415 
pesetas).

Estos resultados 
económicos han vuelto a 
poner de manifiesto que la 
Caseta de los Jardinillos no 
es un negocio, sino más 
bien, todo lo contrario, 
puesto que el déficit al
canzado en esta última 
Feria fue de 21 millones 
de pesetas. Atracciones 
poco atractivas y repeti
das respecto a otras 
edificiones, escaso aforo 
para los espectáculos 
atractivos y quizás, pre
cios elevados en determi
nados días han hecho que 
la Caseta siga sin funcio
nar, a pesar de que era 
uno de los buques-insig
nia del actual equipo de 
gobierno. Pero el princi
pal motivo que impide, al 
menos, cuadrar las cuen
tas de la Caseta son los 
elevadísimos cachés pa
gados a algunos artistas, 
ranking que encabeza la 
folklórica Isabel Pantoja, 
que se embolsó más de 8 
millones de pesetas. En este 
mismo barco habría que in
cluir a Joaquín Sabina

de galas especiales con 
fines benéficos, pero los 
resultados no fueron 
nada satisfactorios. Con 
el espectáculo Moda de 
Luces organizado por el 
sastre de toreros Justo 
Algaba —cuya estancia 
en la ciudad costó cien 
mil pesetas— la entrada 
fue prácticamente ridicu
la, por lo que la cantidad 
entregada a las asocia
ciones contra la droga se 
quedó en algo simbólico.

Lo mismo ha suce
dido con la iniciativa de 
colaborar con la Funda
ción Miguel Angel Blan
co. El alcalde y sus con-

zones, porque era la ter
cera ver consecutiva en 
la que actuaba en la Fe
ria de Albacete la hija de 
la Lola de España.

Finalmente, la re
caudación no superó las 
855.000 pesetas, dinero 
que ni siquiera se ha po
dido destinar todavía a 
esta Fundación cuyos fi
nes es colaborar con las 
familias de las víctimas 
de la barbarie terrorista, 
ya que así lo ha impedi
do un informe realizado 
por el interventor de fon
dos de la Casa Consisto
rial. «No puede destinar
se la recaudación obteni-

resquicio legal que le 
ofrece la normativa vi
gente, consistente en in
cluir en el capítulo de 
gastos del Presupuesto 
Municipal de 1998 el do
nativo a esta Fundación.

La oposición ha 
achacado este problema 
a la «incom petencia» 
del concejal de Festejos, 
mientras que López Ga
rrido ha asegurado que 
el principal obstáculo 
con el que se ha encon
trado esta iniciativa ha 
sido la «escasa volun
tad» de socialistas e iz
quierdistas.
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C T U A L I D A D

LA OPOSICION, INSATISFECHA

oposición han presentado 
sus propias valoraciones 
durante toda la semana de 
los resultados económi
cos de la Feria, muy tra
bajados en el caso del 
PSOE. La concejal Pilar 
López ha asegurado que 
el superávit obtenido en 
1995 fue de 52 nillones 
de pesetas, 32 millones en 
1996, «y solamente dos 
millones este año, siendo 
un superávit además fic
ticio, puesto que no se 
han incluido una serie de 
gastos ajenos a la Feria, 
que son una partida más 
que importante».

López Rodríguez 
indicó que «si todos los 
años ha habido un supe
rávit, este año la Feria nos 
ha costado a los alba- 
ceteños 133 millones de 
pesetas». «Para el auto
bombo del alcalde y su 
equipo, esta Feria nos ha 
costado mucho dinero a to
dos los albaceteños, tenien
do en cuenta que a todos los 
gastos realizados hay que 
sumar el capítulo uno de 
Personal en lo que se re
fiere a contrataciones y 
horas extraordinarias».

Para la represen
tante socialista, la de 
1997 pasará a la historia 
como «una Feria protoco
laria de lanzamiento del 
alcalde y su equipo, con 
una deficitaria programa
ción en la Caseta de los 
Jardinillos, con pérdida de

prota-gonismo por parte de 
los colectivos —asociacio
nes de vecinos y peñas— 
y grupos locales de rock». 
«Una programación im
provisada e insolidaria 
que ha llevado a que to
dos los albaceteños, con 
el dinero de nuestros im
puestos, paguemos la 
imagen y propaganda del 
alcalde». Por su parte, el 
portavoz de ICAM, José 
Eduardo Martínez, sí des
tacó en su análisis deter
minados aspectos positi
vos de la Feria 1997, 
como la mejora de la lim
pieza y la reducción de 
las denuncias y quejas por 
cuestiones relacionadas 
con el consumo. Sin em
bargo, no tiene una opi
nión tan positiva el repre
sentante izquierdista de 
las cuentas de la Feria, 
«que se han presentado 
con tres meses de retra
so».

Martínez Valero si
gue siendo partidario de 
la celebración de un ple
no extraordinario acerca 
de las cuentas de la Feria, 
que de paso serviría para 
estudiar los problemas 
del certamen festivo y 
adoptar medidas correc
toras.

De la misma for
ma, considera el portavoz 
de ICAM que a pesar de 
haber invertido 132 mi
llones en la Feria, «no ob
servamos novedad algu
na, sino una Feria con- 
tinuista». Así mismo, a 
juicio de José Eduardo 
Martínez, el reparto del 
pastel publicitario no ha 
sido justo y equilibrado, 
sino que se han produci
do en esta ocasión «deter
minadas discriminacio
nes», de acuerdo con las 
cifras que aparecen refle
jadas en las cuentas de la 
Feria 1997.

LOPEZ 
GARRIDO NO 

ENTIENDE LAS 
CRITICAS
El concejal de 

Festejos, Juan Carlos 
López Garrido, se ha 
mostrado en estos días 
muy duro con la oposi
ción, asegurando que no 
entendía las críticas lan
zadas por Izquierda de 
Castilla-La Mancha y 
PSOE. López Garrido 
comentó que la Feria de 
1997 «no sólo ha sido 
una de las mejores, sino 
de las más solidarias de

cuantas se han celebra
do». El joven edil des
tacó la mejora de la lim
pieza de todo el entorno 
ferial, además de la re
ducción de las quejas y 
denuncias de los consu
midores, con tan solo 24 
demandas en las depen
dencias de la Oficina 
Municipal de Informa
ción al C onsum idor 
(OMIC).

Juan Carlos López 
Garrido com entó que 
contrariamente a lo de
nunciado por la oposi
ción, las subvenciones a 
asociaciones de vecinos 
y peñas han llegado a 
casi 14 millones de pe
setas, «y ahora nos dicen 
que hemos recortado esa 
partida, ¿de qué estamos 
hablando?¿no estába
mos comprando volun
tades? Esto es incom
prensible».

VENDEDORES AMBULANTES

- íentras que se pesar de que su coste se 
debatían las cuentas de la había incrementado un 
Feria, otio  asunto se 300 por cien respecto a
puso sobie el tapete de la 1996, «lo que nos parece
polémica municipal: las exagerado». Asimismo, el 
quejas del Centro de In- CITE considera que adju- 
roimacion para Trabaja- dicar los puestos mediante 
dores Inmigrantes (CIT un intermediario, la Asocia-
E) de Comisiones Obre- ción de Feriantes, «nos pa
tas remitía un escrito al rece absurdo y es algo que 
Ayuntamiento, poniendo solamente afecta al precio 
de manifiesto su males- de |a adjudicación». Sin 
tai poi la forma en laque embargo, el concejal de 
se adjudicaron los pues- Festejos, Juan Carlos 
tos de venta ambulante L6pez Garrido, no sola- 

Pasacia Feria. El mente no está dispuesto 
CITE, en su escrito, ase- a modifica el sistema de 
guraba hablar en repre- adjudicación, como pide 
sentacion de los vende- eI CITE, sino que asegu- 
doies ambulantes proce- ra qUe cuenta con el apó
denles de otros países, yo del 52 por cient0 de 
enunciando que el espa- jos vendedores que vi- 

cío de cada puesto era nieron a Albacete esta 
demasiado reducido, a líltima Feria.
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P O R T A J E

27 escolares realizarán un pleno en el Ayuntamiento

Flavia Buendía Elvira

Concejales
Francisco Zalve Cano

por un día
■ Javier Palomero

Este lunes próximo 27 conceja
les, entre 10 y 11 años, elegidos por 
700 niños pertenecien tes  a nueve 
centros esco lares  del 
térm ino m unicipal de 
Albacete, cambiarán el 
recreo por una sesión 
plenaria en el Ayunta
miento donde elegirán a 
su alcalde y opinarán 
sobre su modelo de ciu
dad.

E s ta  in ic ia t iv a ,  
que se enmarca dentro 
del programa Conoce tu 
ciudad  que han organi

zado conjuntamente las concejalías 
de Educación y Acción Social en co
laboración con la Asociación Defen

sa de Niños y Niñas In
ternacional, trata de di
fundir entre los niños 
los derechos recogidos 
en la Convención  de 
los Derechos del Niño 
de 1989 de Naciones 
Unidas, además de ha
cerles llegar institucio
nes como la municipal 
regidas por mecanismo 
de participación y de
mocráticos.

Jesús Elias Martínez
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E P O R T A J E

Carlos Valero Madrona

Durante seis se
manas 700 niños distri
buidos en 27 aulas han 
ido conociendo, a través 
de diversos educadores, 
un programa que bajo el 
título de “Participación 
y Derechos de los Niños 
y las Niñas ” ha preten
dido estim ular la re 
flexión y debate hacia 
temas tan graves como 
la pobreza, las guerras, 
la justicia, la solidari
dad, los medios de co
municación, el abuso, la 
adopción y varios artí-

Lidia Garrido Poveda

Elena López Monreal

Sergio Villarroya Frutos Silvia Hidalgo Martínez

culos de la Convención 
de Naciones Unidas alu
sivos a los niños como 
sujetos de D erechos. 
Esta participación activa 
se realizó a partir de jue
gos, comentarios de tex
to, coloquios y debates, 
buzón de denuncias, 
dramatizaciones y dile
mas morales.

Esta experiencia 
educativa continuó con 
la elección de un conce
jal infantil por aula, para 
lo cual todos los niños

Marta González Martínez
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Asensio
Piqueras

Blanco

que quisieron presenta
ron su candidatura tras 
la exposición de un tema 
ante sus compañeros. 
Así cada aula, en un pro
ceso electoral, eligió a 
su representante demo
cráticamente con lo cual 
quedó conform ada la 
C orporación Infan til 
Municipal que realizará 
una sesión plenaria en el 
salón de sesiones de la 
Casa Consistorial donde 
se debatirán temas rela
cionados con su Ayunta-

Elías Espinosa López

Paula Martínez Valero

I Í ^ J
■- ĉ SsSxí-'-.-â ,,

Ana Isabel Nieto

Rebeca Coreóles

miento y los Derechos 
de los niños y las niñas, 
y que tendrá su colofón 
con la elección por par
te de los 27 concejales 
del Alcalde Infantil. Por 
unas horas, los colegia
les harán suyos los 
asientos de los conceja
les y disertarán sobre 
cual es su modelo de 
ciudad ideal. Qué cam
biarían o arreglarían se
rán algunas de las cues
tiones que saldrán a de
bate. También deberán 
respetar y adecuarse a 
los trámites, protocolos
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□ e p o r t a j e

Rubén Descalzo González

y procedimientos que 
deben presidir el funcio
namiento democrático 
de cualquier corpora
ción. A dicha sesión está 
previsto que acudan los 
concejales del Ayunta
miento, así como el Al
calde de la ciudad, Juan 
Garrido, que hará entre
ga del bastón de mando 
infantil al alcalde o al
caldesa infantil elegido/ 
a. A lo largo de la sesión 
plenaria los 27 conceja
les infantiles realizaran

sus diversos plantea
mientos y discursos que, 
conforme a la claridad 
de su exposición, cali
dad y contenido, serán 
los que, en definitiva, 
les darán el refrendo de 
sus compañeros para ac
ceder a la máxima re
presentad vidad como 
edil infantil.

El objetivo de 
este programa de parti
cipación activa es fun
damentar la concepción 
del niño y la niña como

Carmen Rus Pérez Mirlan Cerdán Millón

Iván Tebar Palacios

sujetos de Derechos. De 
igual forma, educar para 
fomentar el desarrollo 
hacia unas mejores rela
ciones personales, así 
como estimular la capa
cidad de reflexión y aná
lisis crítico entre los es
colares. Con esta expe
riencia, así mismo, se 
pretende favorecer la in
tegración y la participa
ción de los niños y niñas 
en las estructuras socia
les, así como promover 
la autoestima entre los

niños y mejorar la co
m unicación con los 
adultos. En este progra
ma han participado el 
Colegio Público Prínci
pe Felipe de El Salobral, 
el Colegio A zorin, 
Nuestra Señora del Per
petuo Socorro, Colegio 
P. José Prat, Colegio P. 
Ana Soto, Colegio P. 
V illacerrada, C. Feo. 
Giner de los R íos, C. 
Dominicas-Nuestra Se
ñora del Rosario y C.P. 
Príncipe Felipe.
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Actividades Diciembre 1997
CONFERENCIA

í | ®  ; /  j  Miércoles, 3 "^0'3(Xho|as. ALBACETE
“ Las mil y una noches: Historia de la esclava Tawadudd” .

RAMON BELLO SERRANO 
Lugar: Sala Cultural de Caja España. ENTRADA LIBRE

TEATRO
Jueves, 4 - Viernes, 5 - 20’30 horas - ALBACETE 

Obra: “ La Maleta” de Julio Mauricio, 
con José Sancho, Carmen Roldán y Javier Turiel.

Lugar: Auditorio Municipal. PRECIO: 1.500 PTAS.

MUSICA
¿Jueves, 4 20’ 1 5 horas ALBACÉTE

Diccionario de la Música, de la “A a la “Z” . Impartido por: Joaquín Arnau. 
Lugar: Sala de Cultura de Caja España. SOLICITAR ASISTENCIA

BALLET
* Lunes, 8 - 19’30 ñoras ALBACETE

“Cascanueces” (Ballet en dos actos sobre un cuento de Navidad de Hoffmann), 
de Tchaikovsky por el Ballet Clásico de Minsk.
Lugar: Auditorio Municipal. PRECIO: 1.500 PTAS

ACTOS CONMEMORATIVOS “CIEN AÑOS GENERACION DEL 9 8 ”

CONFERENCIAS
Martes, 9 - 20,00 horas - ALBACETE 

CONFERENCIA INAUGURAL “ Los nietos del Cid” por Andrés Trapiello.
Lugar: Salón de Actos Diputación.

ENTRADA LIBRE

Martes, 1 6 - 20,00 horas - ALBACETE 
«Literatura actual» ANA Ma MATUTE 

Lugar: Salón de Actos Diputación. ENTRADA LIBRE

Miércoles, 1 7 - 20’30 horas - ALBACETE 
“ Las mil y una noches: Los viajes de Sinbad” Ramón Bello Serrano. 

Lugar: Sala Cultural de Caja España. ENTRADA LIBRE

MUSICA
Martes, 9 - 20’1 5 horas - ALBACETE 

CONCIERTO: “ Música del siglo XX de compositores españoles” 
por Rafael Albert, clarinete y Francisco José Segovia Catalán, piano 

(Concierto organizado en colaboración con el Centro para la Difusión de la Música Contemporánea). 
Lugar: Centro Cultural “ La Asunción” . ENTRADA LIBRE

Jueves, 1 8 - 20’ 1 5 horas - ALBACETE 
Diccionario de Música, de la “A a la “Z” . Impartido por: Joaquín Arnau. 

Lugar: Sala de Cultura de Caja España. SOLICITAR ASISTENCIA

ARTE
Domingo, 1iS4 - ALBACETEj

Clausura de la exposición: “IGNACIO ZULOAGA: DIBUJOS" 
Lugar: Museo Municipal. ENTRADA LIBRE

U L T U R A L  
t  A  C  E  T
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Q c t u a l i d a d

En su 25 Aniversario, el Club de Jubilados de

...Con los años
■ Javier Palomero
esde hace ahora 25 años que se 
fundara, alguna que otra cosa ha 
cambiado en el Club de Jubilados 
de Caja Castilla-La Mancha. Los 
tiempos han ido integrando a la 
mujer a un lugar que, cuando echó 
a andar, sólo admitía a hombres. 
Ahora, en su 25 Aniversario, su 
Junta Directiva la componen tres 
mujeres y dos hombres, en un 
vuelco de las tradiciones que re
glaban estos lugares de esparci
miento y reunión, y como un dato 
estadístico del mayor índice de 
vida de la mujer respecto al varón. 
De los apenas 200 jubilados con 
los que comenzó el centro, en la 
actualidad a coge a 11.000. Lejos 
quedan los tiempos en los que sólo 
se iba a jugar al dominó o las car
tas, ahora cada jubilado tiene un 
menú de actividades de lo más di
verso donde puede, desde viajar o 
integrarse en un grupo musical, 
hasta hacer coreografías de dife
rentes bailes o apuntarse a los ta
lleres donde puede aprovechar su 
tiempo en trabajos tan variados 
como la restauración de la made
ra, técnicas de pintura o encuader
nación. Antonia Ruiz Navarro, Presidenta
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¡Caja Castilla La Mancha va como la canción...

que me quedan

La mayoría de jubilados no 
aceptan retrasar la edad de retiro

Muy pocos traba
jadores están por la la
bor de retrasar su jubi
lación a pesar de que la 
Seguridad Social permi
te retrasar el retiro has
ta que el cuerpo aguan
te. En este afio, en Espa
ña, tan sólo un 9% de los 
ciudadanos que se han 
jubilado tenía más de 66 
años. La legislación ac
tual no establece ningu
na edad máxima de ju 
bilación y establece que 
se trata de un derecho, 
no de una obligación. 
Nadie está obligado al 
retiro, a no ser que lo fije 
una ley explícita, como 
es el caso de los funcio
narios, o exista un pacto

por convenio colectivo. 
De los 172.909 ciudada
nos que se han jubilado 
en los nueve primeros 
meses de este año, el 
42,3% ha adelantado su 
retiro y tiene entre 60 y 
64 años; un 47,7% cuen
ta con 65 años de edad; 
y un 9,8% ha dejado de 
trabajar con más de 66 
años. Sin embargo el 
M inisterio de Trabajo 
está preparando una pro- 
puesta de incentivos 
consistente en exim ir 
del pago de todas las 
cotizaciones sociales a 
quienes acepten seguir 
trabajando media jorna
da después de cumplir 
los 65 años.

Grupo de baile «Los Románticos»

Cuando se fundó, 
en el año 1972, empezó 
como si fuera algo más 
parecido a un Casino 
con personas mayores, 
que lo hoy se entiende 
como un centro de jubi
lados. En esta época la 
única actividad que se 
realizaba en este centro 
y en otros sim ilares, 
eran los juegos de mesa 
y alguna que otra excur
sión. Al principio no se 
permitió a las mujeres 
ser socias, “era  como 
un club inglés de esos 
tradicionales que apa
recen en las películas y 
en los que una m ujer 
no podía ni pisar. En el 
reglamento de éste las

mujers no podían tener 
c a rn e t, au n q u e  todo 
hay que decirlo, tam 
poco las mujeres se in 
teresaban  por ser so
cias ni por venir” , nos 
comenta Aurora Herrera 
Palacios, asistente social 
que lleva 20 años en este 
centro y que lam enta 
constantemente no pue
da estar presente en esta 
charla la presidenta ele
gida por todos los so
cios, Antonia Ruíz Na
varro, aquejada de un 
resfriado que la tiene en 
cama, pero de la que in
siste en decir algo que, 
en su ausencia, le reco
nozca su labor, “lleva 8 
años de presidenta y es

LA VOZ DE ALBACETE/ 29

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #53, 14/12/1997.



¿o»
ACTIVIDADES 1998

20 años se ha pasado de 
tan machista frase a una 
plena integración de la 
mujer con tres represen
tantes en la Junta Direc

tiva frente a dos varo
nes. Ahora, acuden mu
chas mujeres pero, a di
ferencia de los hombres, 
a actividades puntuales 
en función de lo que les 
gusta, “ hay más muje
res en los talleres y bai
les y, aunque los hom
bres también desarro
llan estas actividades,

están más in flu en 
ciados por los juegos 
de mesa, sobre todo los 
más viejos, los jubila
dos más jóvenes de

mandan otro tipo 
de actividad dife
rente a los juegos 
de m esa” . Ahora 
cada vez se hacen 
socios más jóvenes 
con otras inquietu
des muy diferentes 
a los más veteranos 
que pasan su tiem
po con las cartas o 
el dominó. Aunque 
entre partida y par

tida, además de la pen
sión, hablan de sus co
sas y hacen nuevas 
amistades, lo cual le da 
mucho ambiente a los 
más de 900 metros cua
drados distribuidos en 
las tres plantas de que 
consta este centro y en 
el que hay peluquería, 
servicio de podología,

Cursos largos hasta 
Junio
Aerobio 

Gimnasia 
Bailes de Salón 

Sevillanas 
Baile Español 

Manchegas

zona de fumadores y no 
fumadores, bar, amplias 
salas con todo tipo de 
juegos de mesa, billares, 
salas de baile y aerobic 
y un biblioteca que es el 

del centro, “es la 
joya de la corona, ade
más la lleva un biblio
tecario jubilado con lo 
cual el tema de la lec
tura lo llevamos redon
do y hay mucha gente 
que la usa”.

una líder nata. Cuando 
viene gente con proble
mas de adaptación a la 
viudedad o jubilación, 
les pone las pilas inme
diatamente y, como un 
resorte, las personas 
cambian integrándose 
rápidamente en el gru
po. Es una verdadera 
institución”.

Aurora recuerda 
que cuando entró a tra
bajar a finales de los 
años 70, lo primero que 
pensó fue que las muje
res debían tener opción 
a ser socias, “a los 5 
años de abrirse vinie

ron mujeres a deman
darlo y además con 
toda la razón, porque 
al principio hubo un 
pequeño problema con 
los señores que consi
deraban esto como un 
castillo y decían:... has
ta a h í podíam os lle 
gar..”, sin embargo en
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Un club con 
mucha marcha

No viajan  por 
viajar, p lan ifican  los 
viajes en función de as
pectos como exposicio
nes o acontecimientos 
de interés que se puedan 
estar desarrollando en 
los lugares a los que ha
cen excursiones, “últi
mamente fuimos a ver 
la fábrica de Lladró 
porque vimos una ex

posición y decidimos 
que nos gustaría mu
cho ver el lugar donde 
se lleva a efecto su ela
boración. Fue una ex
periencia muy intere
sante”. Tienen dos gru
pos estab les, uno de 
música de cuerda y otro 
de baile, que responden 
a los nombres de Rena
cer y Los Románticos, y 
que realizan actuaciones 
en Albacete y provincia. 
Para este año que entra 
tienen previsto cursos

largos de aerobic, gim
nasia, bailes de salón, 
sevillanas (iniciación y 
perfeccionamiento), bai
le español y manchegas. 
En los talleres hay ofer
tas de cursos de costura, 
pintura en tela, mimbre, 
v id rie ras, belenes, 
escayolas y resinas, en
cuadernación, marque
tería, óleo, acuarelas, 
dibujo y bordado de re
fajos serranos y manto
nes. Del 13 de Enero al 
6 de Febrero tienen or

ganizado un curso de 
entrenamiento de la me
moria. ¿Parece que este 
club lleva mucha mar
cha?, le pregunto a Au
rora, que con una lúcida 
y sana ironía me respon
de, “agotadora diría  
yo, porque cuando un 
jubilado demanda una 
cosa la quiere ya, no 
para el año que viene 
que, como dicen, no 
vaya a ser que la dis
frute otro”.

Este año en los 
cursos han participado 
630 alumnos y en los 
viajes 1.300 personas. 
Las condiciones de so
cio son: ser pensionista 
por jubilación o invali
dez con cualquier edad, 
subcónyuges y personas 
con más de 60 años aun
que no estén jubilados, 
el requisito que se exige 
es cobrar la nómina o la 
pensión a través de la 
Caja.

inacion

( ln  C R oo i 9 íim in a c ió n , ten em os  

id e a s  y  s o lu c io n e s  p r á c t ic a s  p a r a  

c r e a r  lo s  a m b ie n te s  m á s  a c o g e d o 

re s  d e  tu  h o y a r.

d n  S R o v i I lu m in a c ió n  e n c o n tra rá s  ía
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R E P O R T A J E

trae 
de los

antigüedad, Géminis 
era el más rápido y agil 
de los signos, también 
el más sabio, porque su 
papel de mensajero en
tre los dioses, dada su 
rapidez, le daba la fa
cultad de conocer la 
sabiduría  de todos 
ellos”. Por eso, un buen 
día, dejó atrás el muer
mo cotidiano y tomó 
rumbo hacia Colombia, 
para conocer y recoger 
el mensaje de quienes 
necesitaban ser escucha
dos, “los emberás son 
un pueblo feliz, que in
tenta vivir en armonía 
con su entorno pero

■ Javier Palomero
José Luis Gómez, 

38 años, es un albaceteño 
que, cámara en hombro, 
lleva 5 años sintiendo el 
impulso y la inquietud de 
viajar a los lugares más 
insospechados y recón
ditos del mundo a cap
tar las imágenes y reco
ger la voz de los “sin 
voz” para luego trans

mitir su mensaje a quien 
quiera escucharle, “lo 
mío es una búsqueda 
personal, algo místico, 
detrás de cada foto ha 
habido mucha paz y 
tranquilidad, también el 
deseo de reflejar una 
realidad que, aunque a 
primera vista pueda pa
recer muy dulce y tier

na, tam bién tiene su 
parte amarga” . Su úl
tima aventura le ha lle
vado al Urabá, en el es
tado de Antioquia, un 
lugar remoto en lo más 
profundo de la selva co
lombiana. Allí, como si 
el tiempo no hubiera pa
sado, vive la comunidad 
indígena de los Emberás 
en la lucha diaria por 
mantener su integridad 
y su cultura frente a la 
agresión del hom bre 
blanco.

Como buen Gé
minis y creyente que es, 
se ve como un mensaje
ro de los dioses, “en la

Dayba Cangabuan Ambabeyta: 
Nosotros queremos vivir unidos

El grito 
ae la 
selva
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que, lamentablemente, 
no le dejan. A pesar de 
la aparente tranquili
dad, en la selva hay 
una gran movida de in
tereses”. En el Urabá 
antioqueño sobreviven 
distintas comunidades 
de indígenas Emberás en 
diferentes resguardos, 
divididos en cuatro gru
pos, los Kativo, Kunas, 
Sinue y Chamí. Viven en 
este entorno desde hace

50 años, antes vivían en 
otros lugares más o me
nos cercanos, desde 
donde fueron expulsa
dos.

Los ind ígenas, 
desde siglos, han estado 
sometidos a un continuo 
deambular por la selva 
empujados siempre por 
algún tipo de conquista
dor. Las armas no han 
respetado los derechos a 
las tierras heredados de

sus antepasados, sólo les 
ha quedado el recurso a 
la huida y al éxodo en 
busca de un nuevo asen
tamiento donde empezar 
de nuevo. En el camino 
han quedado atrás mu
chos cadáveres. Ahora, 
empiezan a sentir de una 
forma cada vez más agu
da la presión del hombre 
blanco. Las tierras que 
ahora habitan empiezan 
a ser el paso obligado 
por donde sale la mayor 
riqueza del país: esme
raldas, minerales, el fu
turo o leoducto  que 
transportará petróleo y

gunos lugares el tiempo 
parece haberse detenido 
como una reliquia del 
pasado, en otros la 
crueldad del hombre ha 
hecho desaparecer mu
chas comunidades hasta 
la extinción. En el res
guardo de la comunidad 
de las Playas, en la se
rranía de Apartado, ha
bitan  los Em berás 
Kativo -48 familias que 
conforman 215 habitan
tes- en un reducto don
de el indígena feliz aún 
existe, aunque su posi
ción neutral ante todas 
las fuerzas que compo

el eje bananero que va al 
Canal de Panamá.

La felicidad 
amenazada

En Colombia ha
bitan distintas comuni
dades de indígenas en 
serranías y selvas, en al

nen la realidad política 
en este país, no les exi
me de los problemas que 
les plantean los miltares, 
la guerrilla y los para
militares, “viven entre 
dos fuegos, cuando lle
gan los militares por
que dicen que colabo
ran con la guerrilla y
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cuando llega la 
guerrila porque dice 
que colaboran con los 
militares, viven en una 
realidad muy cruel”. 
D etrás, asegura José 
Luis, están los terrate

nientes que quieren ex
pulsarlos de sus territo
rios para acaparar hectá
reas y propiedades.

Reclaman respe
to a su neutralidad y a su 
pueblo. Como un eco 
lejano, José Luis recuer
da las palabras del go
bernador de esta comu
nidad que un buen día, 
en la trascendencia del 
momento, le habló, 
“nuestra cultura no es 
fusil en mano, sino la 
de nuestros antepasa
dos, la cultura de la 
vida y de la madre tie
rra. No queremos vio
lencia, no queremos la 
guerra en la que el 
hombre blanco siem
pre nos ha metido. La 
vida no se aprende en 
la universidad, ni en 
los cuarteles militares, 
los verdaderos sabios 
cultivan la paz. Nadie 
sabe cuanto es el amor 
a su pueblo para respe
tar la vida”.

En un lugar 
cercano al paraiso

El resguardo 
donde José Luis ha esta
do conviviendo con los 
indígenas, lo componen 
630 hectáreas de terreno, 
en ellas viven los Em- 
berás en agrupaciones 
familiares y no en pobla
dos tribales, siendo dis
tinta la residencia a la 
casa donde celebran las 
reuniones generales. Las 
construcciones semejan 
grandes chozas, sosteni
das por una especie de 
escenario que los aísla 
del suelo, y donde no 
exiten apenas paredes ni 
ventanas. Todas las resi
dencias están protegidas 
con ramaje de las arbo
ledas que le dan sombrío 
y que según creencia de 
los indígenas, “es allí 
donde se entretienen  
los demonios y las en
fermedades, no deján
doles llegar al interior 
de las habitaciones y a 
las gentes”. Los perros, 
loros, micos y otros ani
males del entorno anun
cian y ahuyentan a los 
enemigos espirituales e
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José Luis 
Gómez habla 
apasionadamente 
de esta experien
cia y se siente 
agradecido a la 
c o m u n i d a d  
emberá por haber 
podido cap tar 
imágenes con su cáma
ra de los elementos más 
profundos, sinceros y 
tiernos del alma indíge
na, “es difícil que ellos 
se pongan delante de tu 
cámara y te den parte 
de su alm a, por eso 
siempre he pensado, 
bendito los ojos que me 
han mirado de esa ma
nera”. Los indígenas es
peran que su alma, a tra
vés del papel fotográfi
co, viaje por el mundo y 
muestren lo mejor y más 
auténtico de ellos mis
mos. El entorno que les

hace felices y en el que 
luchan para poder con
servar sus tradiciones.

Son cazadores, 
pescadores, agricultores 
y guerreros. El máximo 
órgano de decisión es el 
cabildo donde se en
cuentran los emberás 
más sabios. Carecen de 
electricidad, apenas co
nocen el coche y se des
plazan en caballos o a 
pie para ir al mercado 
más cercano, a unos 25 
Kms, a vender sus pro
ductos de la tierra. Ape
nas manejan moneda y 
viven entre ellos del 
trueque.

Conservan un sis
tema de castigo propio 
llamado el cepo, donde 
se condena al indígena 
que ha tenido un com
portam iento agresivo 
contra la comunidad, bá
sicamente se condena a 
aquellos que se embo
rrachan y montan bron
ca en el entorno donde 
viven, “el castigo va de 
un día a una semana 
con los pies metidos en 
el cepo en una postura 
muy dura y de mucho 
padecimiento”.
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marginación, se ha con
vertido en un hechicero, 
“últim am ente hacía  
más conjuros del mal 
que del bien. Se ha 
dado el caso mientras 
estuve allí, que un chi
quillo tenía una especie 
de mal que los médicos 
no llegaban a detectar 
y que se lo atribuían al 
brujo” . Sin embargo 
hubieran preferido se
guir creyendo la medici
na del chamán, aunque 
se equivocase, sin con 
ello no tuvieran que ha
ber pagado el precio de 
tener que sufrir la parte 
más negativa de la civi
lización . Están en el 
choque de la transición 
de una cultura tribal a la 
impotencia de tener que 
asumir una cultura muy 
agresiva que los despo
ja de sus tradiciones y 
los deja indefensos. Por 
eso recuerdan al foraste

ro que por allí 
pasa el mensa
je que ellos han 
acuñado y 
quieren trans
mitir al mundo, 
“Dayba Can- 
gabuan Am- 
babeyta: No
sotros quere
mos vivir uni
dos”.

Mirar con 
buenos ojosinmunizan contra la vi

ruela y el sarampión, 
“males endémicos que 
aparecieron con los 
decubridores y que 
han sido su azote secu
lar y contra los cuales 
apenas oponen su pa
ciencia”.

Aunque tienen 
un brujo o chamán lla
mado Jaibaná que du
rante siglos ha ejercido 
la medicina tradicional 
de su pueblo a base de 
hierbas y pócimas que 
sólo él conocía, ha ido 
perdiendo terreno fren
te a la aspirina. De todos 
los males que ha traído 
la civilización, princi
palmente la agresión ar
mada y el alcohol, lo 
único de bueno que les 
ha llegado es tener un 
médico a una distancia 
de 25 Km. Esto ha traí
do la caída en desgracia 
del Jaibaná que, en su
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Q c t u a l i d a d

Si se va de vacaciones, te
■ A. Sánchez /

i está usted pensando en marchar
se de vacac iones  duran te  las 
próximas navidades conviene 
que tenga en cuenta una serie de 
consejos antes de abandonar su 
casa  y sus pe rtenenc ia s .  Las 
próximas líneas también son vá
lidas si es usted un gran empre
sario, un cargo de la administra
ción con responsabilidades im
portantes o un miembro de algu
no de los cuerpos de seguridad y 
teme sufrir un posible secuestro 
o sospecha que alguien de su fa
milia puede estar en el objetivo 
de una de las numerosas organi
zaciones mañosas que se dedican 
a la extorsión y al secuestro.

Lo primero que hay que te
ner en cuenta es que la seguridad 
total no existe, lo importante es 
la autoprotección y todos pode
mos ser objetivos potenciales de 
redes u organizaciones mañosas. 
Independientemente de la segu
ridad que puedan prestar las di
ferentes fuerzas de seguridad
toda persona debe atender a la suya propia. Los agresores necesitan información 
sobre hábitos y costumbres de sus víctimas y casi siempre intentan recogerla an
tes de actuar.

Prevenciones
Hay que tom ar 

conciencia de lo impor
tante que es autopro- 
tegerse y es necesario 
saber que la protección 
no implica temor. Debe
mos extremar las medi
das de autoprotección y 
no facilitar información 
a nadie extraño, así mis
mo es conveniente tener 
siempre presente las dos 
reglas de oro de la segu
ridad: romper la rutina y 
observar el entorno in
mediato para detectar 
posibles cambios en el

Debemos obser
var, antes de salir del in- 
mueble donde vivamos 
los alrededores del mis
mo, para intentar local! 

i zar la posible presencit 
de personas o vehículos 
sospechosos.

Si vamos en vehí
culos privados hay que 

|  utilizar los retrovisores 
para observar posibles 
seguimientos, tener cui
dado con el vehículo que 
emprende la marcha in
mediatamente detrás del 
nuestro y desconfiar de 
las motocicletas con dos

Desplazamientos
ocupantes, que se empa
rejen con nuestro vehí
culo o traten de cortar o 
aminorar la marcha del 
mismo. Otras normas 
básicas son no recoger 
autoestopistas, descon
fiar de los que solicitan 
ayuda por avería, evitar 
vías con aparcamiento 
en ambos lados y de un 
sólo carril, cambiar con 
frecuencia de itinerarios 
y ante la sospecha de 
que le siguen, no debe
mos vacilar en cometer 
una infracción ante al
gún agente de la autori

dad, procurando tomar 
contacto con el mismo. 
En las detenciones obli
gadas debem os dejar 
distancia con el vehícu
lo de delante, con el fin, 
en caso necesario, de 
poder efectuar una ma
niobra de huida. Con el 
vehículo propio, si lo 
aparca en la calle tene
mos que procurar alejar
lo en lo posible de la 
puerta de nuestra vivien
da y circular con los se
guros de las puertas ac
cionados y con los cris
tales subidos.

LA VOZ DE ALBACETE/ 36

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #53, 14/12/1997.



nga cuidado con los cacos
Durante las 
vacaciones

Debemos ser dis
cretos y no comentar ni 
cuándo ni dónde vamos 
a ir de vacaciones, no 
frecuentar los mismos 
lugares de ocio y evitar 
las rutinas horarias.

No hay que poner 
el nombre en el buzón, 
ni en la puerta de la vi
vienda y es aconsejable 
instruir al portero del 
inm ueble, si lo tiene, 
para que no de ningún 
tipo de información so
bre su persona o su fa
milia. Indispensable re
sultan ya las cerraduras 
de seguridad, reforzadas 
con cadenillas re te 
nedoras de seguridad. 
Parece una obviedad, 
pero no hay que olvidar 
el no abrir la puerta a 
desconocidos y si el in
mueble dispone de por
tero automático no con
viene facilitar el acceso 
a extraños, aún cuando 
pregunten por otros in
quilinos. Si es posible 
debemos poner el teléfo
no a nombre de otra per
sona.

Con la correspondencia
Un franqueo exce

sivo, un exceso de cuer
das y un mal empaque
tado deben hacernos 
sospechar, igual que el 
nombre o dirección in
correctos, la falta de re
mite o que en el envol
torio vayan im presas 
palabras como “Confi
dencial”, “Abrir Perso
nalmente”, etc. Indicati
vos igualmente sospe
chosos son un abultado 
tamaño o grosor, mal 
estado del envío, conte
nido repartido irregular
mente, peso mal distri
buido, rigidez o tensio
nes en los bordes, man
chas o exudado exterior, 
perforaciones, orificios

y extremos que sobre
salgan y ruidos metáli
cos.

Como norma de 
prevención nos asegura
remos de que se espera
ba el envío antes de 
abrirlo y en caso afirma
tivo revisaremos los da
tos exteriores del mis
mo, rea lizarem os un 
examen visual a contra
luz y lo palparemos sua
vemente para detectar 
objetos extraños.

Nunca debem os 
doblar la corresponden
cia, presionar en caras o 
costado ni manipular el 
envío si localizamos hi
los o alambres que so
bresalgan.

Con los 
familiares

Es necesario ins
truirlos para que no den 
inform ación sobre su 
persona, profesión, lu
gar de trabajo, etc. Hay 
que insistir en estos pun
tos, particularmente con 
los n iños, hay que 
m enta lizarlos en no 
aceptar regalos, paque
tes, cartas, etc., o en 
acompañar a pie o en 
vehículo a desconoci
dos. Es conveniente que 
sea siempre la misma y 
única persona, instruida 
al respecto, la que reco
ja la correspondencia y 
sin atem orizarlos hay 
que instruir a los fami
liares de lo importante 
que es la autoprotección.

Los patios de luces son 
paso frecuente de los 
cacos a las viviendas

F A B R I C A  P I E L

o m p e l l
confección en piel 
ante y napa

TRABAJOS A MEDIDA 
DISEÑOS PERSONALIZADOS 
ARREGLOS Y REPARACIONES

C/Hoya Honda, 14 - Telf. 967 - 27 33 60 
02049 AGUASNUEVAS (Albacete)

C arolina H errera
Montura +

lentes progresivas A  A  T K H
Esí.i 6 / Cil-X 2 E * 4 ‘ 1 * 1  ■ I  O U p t a S .

LENTES PROGRESIVAS

CADENA

FEDEROPTICOS
Verás que bien.

Montura + 
lentes progresivas

EsU6/CIU2E±4 4 4 .7 50 ptas
TEODORO CAMINO, 36 - TELEFONO 22 79 26 - 02003 ALBACETE
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■ Manuel Podio

0 N  C A S A  D E

isitamos el estudio del escultor 

Agustín Lozano: cómodo, fun

cional donde el artista crea, 

pinta y modela, donde el tiem-

Agustín
Lozano

po sufre vaivenes electrizantes

igual se congela que corre más 

veloz que el viento. Como la

inspiración, las musas tan ne

cesarias para llevar hasta las 

últimas consecuencias la pre

misa del autor de cualquier 

obra artística. Este es el caso 

de Agustín Lozano.

Este artista albacetense llega al 
maravilloso mundo del arte en plena 
madurez de su vida, compartiendo su 
labor en el campo donde le despertó la 
pasión por la naturaleza y los animales, 
que pronto dejaron huella en su obra. La 
escultura no es para él un oficio, una téc
nica o un modo de vida basado en una 
vocación inicial que ocupe todo el ám
bito profesional de una existencia. Al 
contrario, deberíamos hablar más de 
acto de voluntad plena, de un ejercicio 
de libertad cuajada que, tras una vida 
estable y equilibrada lleva a este perso
naje a elegir de un modo total, el sende
ro no siempre fácil de la creación artís
tica.
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Apasionado por la belleza y 
plástica del caballo, el cual ha 
significado en su vida un punto 
de partida y camino paralelo, el 
artista lo ha reflejado en todas 
sus expresiones llegando a ser 
un gran conocedor de tan bello 
animal. Toro y caballo, qué 
simbiosis tan perfecta para un 
amante del arte.

Nacido en Argamasón en 
los albores de la Guerra Civil, 
realizó su primera exposición 
individual en la sala de arte de 
la Delegación de Cultura en fe
brero de 1979. Fue miembro del 
Taller de Artes Plásticas. Con
tando con más de veinte expo
siciones individuales y nume
rosas colectivas.
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Dedicándose en la actualidad ex
clusivamente a la escultura.

Apasionado por la belleza y plás
tica del caballo, el cual ha significado 
en su vida un punto de partida y cami
no paralelo, el artista lo ha reflejado en 
todas sus expresiones llegando a ser un 
gran conocedor de tan bello animal. 
Toro y caballo, qué simbiosis tan per
fecta para un amante del arte.

Como buen albacetense no ha que
rido que se les perdieran en el tiempo

hombres ilustres de esta tierra, y ha mo
delado con la personalidad que impri
me este escultor a hombres como: Ben
jamín Palencia, Ismael Belmonte, Cami
lo Gaude; obras que se pueden contem
plar en algunos jardines de la ciudad. En 
la actualidad está trabajando en un am
bicioso proyecto como es el monumen
to al agua donde el artista se introduce 
en el origen,fundamento y vetustez del 
líquido elemento. No menos ambicioso 
es otro de los propósitos que lleva entre 
manos Agustín, como es el monumento 
a la guitarra. Plasmar las raíces, histó-
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C A S A  D E

ricas y literarias 
que tiene este ins
trumento tan arrai
gado entre noso
tros.

Agustín Lo
zano, como artista 
autodidacta,tiene 
inquietudes profe
sionales y gusta de 
investigar con ma
teriales y técnicas varias, pero con el ba
rro es con lo que mejor se siente el artí
fice, hundir los dedos entre dicho ele
mento, iniciar la forma, intentar y de
purar ensayos y por fin crear la obra 
deseada.

En el estudio del artista podemos 
ver gran número de bustos, bocetos y 
utillajes;moldes y dibujos, y una escul
tura singular y muy relacionada con 
nuestra cultura y artesanía como es el

“mochilero”,vendedor 
ambulante de cu
chillos y navajas, 
realizada para el 
concurso de 
ideas patrocina
do por Aprecu y 
que posible e in
justificadamente 
guarde el sueño 
de los justos. 

También observamos un busto del fut
bolista Santiago Denia “Santi”, del to
rero Manuel Caballero y de algunos 
amigos y colegas. Premios y distincio
nes decoran las paredes y son testigos 
del revoloteo alrededor del artista de las 
musas para no eclipsar su inspiración.

Abandonamos el estudio casi de 
puntillas, mientras el escultor con el cin
cel entre las manos trata de plasmar un 
soplo caído del Cielo.
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Desde su nacimiento la 
imprenta ha experimentado 
numerosas evoluciones.

A lo largo de la historia 
sus desarrollos y cambios 
múltiples han supuesto que 
en nuestros días alcance 
un nivel tecnológico que 
su creador jamás pudo 
imaginar.

Artes Gráficas SAN MIGUEL 
proporciona las últimas 
novedades industriales, 
brindando a sus clientes una 
empresa en pleno apogeo 
vanguardístico.
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E n t r e v i s t a Rubí Sanz, Directora del Museo Provincial
■A. S án ch ez

R ubí Sanz, d irectora  
del Museo Provincial y per
sona muy identificada con el 
trabajo que se está realizan
do en el cerro.

El Tolmo de M inateda 
es un cerro testigo localizado 
en el término m unici
pal de Hellín, frente a 
la  pedan ía  de M ina- 
teda. Se eleva junto al 
A rroyo  de T obarra, 
cauce de agua que re
coge otros m enores y 
desagua finalmente en 
el río Mundo, que po
cos k iló m etro s  m ás 
abajo se une con el Se
gura. Está situado ade
más en la entrada del 
V alle de M in ated a  
Agramón y en el paso 
entre la Submeseta sur 
y la entrada hacia las 
t ie rra s  m u rc ia n a s, 
donde en la antigüedad la ciu
dad de C artagena jugó un 
importantísimo papel por sus 
exp lo tacion es m ineras. Es 
pues, históricamente, un lu
gar de control del tránsito.

¿En qué consiste?
En un cerro testigo  

amesetado rodeado por fara
llones rocosos que lo hacen in
expugnable en todo su períme
tro, con una altitud relativa de 50 
metros. Sólo posee un acceso 
más fácil en la zona conocida 
como El Reguerón, un cono de 
deyección natural abierto hacia 
el valle de Minateda-Agramón. 
Es en esta zona donde se ubica
ron las distintas murallas de pro
tección del hábitat.

Dominaba la antigua vía de 
comunicación entre Complutum 
(Alcalá de Henares) y Cartago

Nova (Cartagena).
¿Valor arqueológico?
Es grande por varias razo

nes:
1. Están representadas 

distintas culturas con una conti
nuidad de 3.500 años.

2. Fue zona fronteriza en
tre distintas unidades geográfi
cas que representaban culturas 
a veces diferenciadas.

3. Permite conocer cómo 
se produjeron los contactos cul
turales entre las cotas del sures
te, la Meseta y la Alta Andalu
cía, pues hasta época de Augus
to la vía de comunicación entre 
Cartagena y los lugares citados 
pasaba al pie del Tolmo.

Estuvo dentro del área de 
influencia de la dinastía púnica 
de los Bárquidas (cuya capital 
era Qart-Hadashat = Cartagena) 
durante el último tercio del siglo

III antes de Cristo, y de la pro
vincia bizantina de Spania (cuya 
capital era Cartagena) durante 
época visigoda.

¿De qué época es?
Frente al Tolmo están las 

pinturas rupestres prehistóricas 
de Minateda.

Dentro del propio Tolmo 
las épocas por ahora represen
tadas son las siguientes:

Edad del Bronce (hacia el 
año 1.500 aC)

Epoca ibérica (entre los 
siglos VII y I  aC)

Epoca romana 
Epoca visigoda 

Epoca musulmana 
Epoca contemporánea (es

tuvo habitado hasta los años 60 
del presente siglo).

¿Qué supone para la his
toria de nuestra provincia? 

Conocer un lugar donde la

«El Tolmo de Minateda aúna distintas 
culturas y el paso entre unas y otras»
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población se asentó durante 
milenios debido a su valor estra
tégico y a la fertilidad del valle. 
El Tolmo de Minateda aúna dis
tintas culturas y el paso entre 
unas y otras. Allí seguramente 
estuvo situado el municipio de 
Illunum que el geógrafo citó en 
el siglo II a C, allí se situó la ciu
dad visigoda de Elo uno de cu

yos obispos, Senable, participó 
en uno de los concilios de 
Toledo, y después la ciudad mu
sulmana de Iyyi(h).

¿Hay nuevos hallazgos 
en la zona?

En el entorno del Tolmo 
está lleno de lugares arqueoló
gicos, representando cómo las 
explotaciones agrícolas y en ge

neral del terreno se hacían al am
paro de una ciudad que era cen
tro político y administrativo (El 
Tolmo) por su visualización del 
territorio, su ubicación estratégi
ca y sus dimensiones. Así en su 
entorno se encuentran:
- Poblados de la Edad del Bron
ce: eran más autónomos entre sí. 
Ejemplos son los poblados de 
Los C astellones de H ellín- 
Albatana, o de Agrá.
- Poblados orientalizantes con 
auge en el siglo VII aC., como 
Los Almadenes, junto a las jun
tas del Mundo y Segura.
- Poblados ibéricos: Camarillas, 
Los Castellones de Albatana.
- Necrópolis ibéricas: Zama, 
Bancal del Estanco Viejo, 
Torreuchea.
- Villas romanas: Zama, La Hor
ca, El Saltador, Hellín, Vilches, 
Polope.
- Necrópolis romanas: Bancal 
del Estanco Viejo.
- Poblados visigodos: Loma de 
Eugenia, Loma Lencina.
- Necrópolis visigodas: Loma de 
Eugenia, Torreuchea.
- Eremitorios visigodos: Albo- 
rajico, La Camareta.

¿Qué culturas aparecen 
en el yacimiento?

Pobladores de la Edad del 
Bronce, los que primero cierran 
el Reguerón con una muralla 
ataludada de bloques de piedra, 
de gran consistencia. Sus cerá
micas están realizadas a mano, y 
algunos enterramientos hallados 
en el Tolmo muestran el cadáver 
en la posición normal en la épo
ca: en posición fetal con un pe-
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fE n t r e v i s t a

quefio ajuar funerario. Las tum
bas encontradas son fosas 
excavadas en la roca o en la 
tierra.Pobladores ibéricos, que 
reparan la muralla de los ante
riores. Sus cerámicas son a tor
no, en ocasiones decoradas con 
motivos geométricos o figurados 
con ciervos, caballos, persona
jes, etc. Se han encontrado escul
turas en piedra y algunas de sus 
necrópolis. Una de éstas, de los 
siglos II y I aC. tiene monumen
tos funerarios construidos con si
llares que originalmente eran es
calonados y dedicados a la cre
mación de cadáveres.

Romanos. Llegan al terri
torio una vez finalizada la Se
gunda Guerra Púnica, y sus pri
meros productos fueron cascos 
de guerrero de bronce y cerámi
cas de barniz negro producidas en La 
Campania denominadas por ello 
Campanienses. Su cultura la introdu
cen poco a poco. En el año 9 aC., en 
época de Augusto se forra la prime
ra muralla con otra construida con 
sillares almohadillados, que 
monumentalizan el acceso a la ciu
dad y forman parte de un programa

de embellecimiento de la misma, 
como prestigio del poder impe
rial. De entonces conocemos el 
nombre de dos de sus magistra
dos m unicipales: V. Fulfius 
Quetus y G. Grattius Grattianus.

Visigodos. Hacia el siglo 
VII la población que en siglos 
anteriores se había dispersado 
por el valle para explotarlo, se 
refugia nuevamente en el cerro, 
amurallándolo con un baluarte 
que forra la muralla de Augusto. 
En su construcción, tal vez pre

cipitada, desmontaron m onu
mentos romanos. Su presencia se 
aprecia sobre todo en la parte 
superior del cerro, en las casas y 
en un edificio de culto de tipo 
basilical. Musulmán. La última 
p resencia  es la m usulm ana, 
cuando el baluarte visigodo es
taba derruido, tal vez por algún 
movimiento de tierras, constru
yeron sus viviendas y hornos so
bre los visigodos. Inhumaciones 
en fosa en decúbito lateral dere
cho.
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1 E n t r e v i s t a
■ José L. Royo

José L. Royo.- La base se 
encuentra en plena moderniza
ción, ¿qué es lo que se está rea
lizando?

Carlos González.- Real
mente se ha iniciado, pero cuan
do entramos en la fase más gor
da es ahora en el año 98. Se ini
ció el programa hace algunos 
meses, y ahora se está realizan
do un prototipo, y aproximada
mente en marzo comenzamos la 
entrega de los aviones para la 
modernización. Hasta ahora lo 
que se ha hecho es el prototipo 
que se está realizando en Bélgi
ca, nosotros hemos tenido un 
equipo allí, que acaba de volver 
de una primera fase dentro de esa 
pre-serie, y creo que va bastante 
bien. Empezará a volar aproxi
madamente en febrero, tiene un 
período todavía para acabar, pero 
mientras tanto se inicia el resto 
de la fase que es lo realmente im
portante.

J.L.R.-¿En realidad son 
operativos los aviones?

C.G.- Por supuesto, cuan
do queden modernizados, van ha 
tener mucha más capacidad, este 
avión estaba especializado en 
aire-aire, ahora va tener más es- 
pecialización en aire-suelo, por 
lo que va a hacer mucho más 
papel dentro de la asignación que 
tiene dentro del Ejército del Aire

J.L.R.-¿Cree usted que el 
pueblo de Albacete quiere a la 
Base?

C.G.- Tengo que dar cons
tancia de que en el año que llevo 
aquí me siento muy obligado con 
todo el mundo, y lo digo de co
razón porque la gente de Alba
cete lo que tiene es quizá es mu
cho cariño a la base, eso lo cons
tato continuamente, y estoy con
vencido de que sí se quiere a la 
Base.

J.L.R.-¿Piensa que los 
ajustes del Gobierno afectan a 
la operatividad de la Base?

C.G.- No yo creo que no, 
en absoluto, en lo que es el pre
supuesto cuando se apruebe o 
por lo que se hasta ahora de pro
yecto de presupuesto, práctica
mente recibim os las mismas

Coronel González Arruche:

m  rongono ae 
Chinchilla no es más 
que una de la opciones 
que se manejan”
La máxima autoridad de la Base Aérea 
de Los LLanos cumple un año al frente 
de la misma
asignaciones económicas, lo cual 
no quiere decir que como siem
pre estemos diciendo que nece
sitemos algo más, pero si quere
mos hablar de operatividad el 
dinero siempre está detrás. Se 
van ha recibir las mismas asig
naciones por la que la

operatividad seguiría igual. Po
dría afectar al programa de mo
dernización puesto que tenemos 
aviones en la cadena, pero lo que 
estamos haciendo es intentar pre
parar todas las piezas de ese rom
pecabezas que son muchas, para 
que la unidad siga manteniendo

LA VOZ DE ALBACETE/ 46

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #53, 14/12/1997.



durante ese tiem po la ope- 
ratividad mínima que debe tener, 
y que no la va perder o no debe 
perderla.

J.L.R.-¿Cuáles cree us
ted que son los motivos del au
mento de la objeción de con
ciencia?

C.G.- La objeción o la in
sumisión no es un problema del 
Ministerio de Defensa y de los 
militares, aunque mucha gente 
piense así, es un problema del 
Ministerio de Justicia. Mi opi
nión es que es bastante obvio que 
a nadie le gusta hacer un sacrifi
cio extra, la gente busca la ma
nera más fácil de eludirlo. Creo 
honradamente que todos los es
pañoles pensamos lo mismo. 
Obviamente hay un número de 
objetores de conciencia que lo 
son y por eso existe una ley, que 
da muchas facilidades, y un gran 
número de gente elude un com
promiso o un sacrificio. De he
cho nos encontramos con que 
cuando salen plazas de soldado 
profesional hay mucha gente que 
se presenta que ha sido objetor 
de conciencia, y quieren ser lue
go militares profesionales, creo 
que es bastante evidente para la 
sociedad española cual es el pro
blema.

J.L.R.-¿Cuál es su opi
nión sobre la profesiona- 
lización del Ejército?

C.G.- Desde mi punto de 
vista, como militar, pienso que 
si podemos tener un Mercedes en 
vez de un Seiscientos, pues está 
clarísimo. Los militares no tene
mos duda, cuanto más profesio
nal sea el Ejército mejor.

Otro tema es el genérico de 
la sociedad española, que debe 
decidir si los jóvenes de su país 
quiere que hagan un servicio del 
tipo que sea, llamémosle nacio
nal, sea dentro del Ejército como 
una faceta más u otras muchas, 
por los muchos valores que no
sotros tenemos. Pero eso es una 
decisión que corresponde a la 
sociedad, y que debe decidir si 
quiere que los jóvenes tengan un 
período de servicio nacional del 
tipo que sea.

El problem a para la 
profesionalización es de tipo 
económico desde el punto de vis
ta militar, pero si podemos tener

«Primero tenemos que 
informarnos de qué 

hablamos, y luego por 
supuesto decidamos, pero 
eso todavía no lo he oído 

en ningún sitio, ¿qué es un 
campo de tiro?, eso todavía 

no lo he escuchado»

'

lo mucho mejor.
J.L.R.- En el tema del 

Polígono de Tiro de Chinchilla, 
¿cree que al final habrá sensi
bilidad por parte del Ministe
rio?

C.G.- Yo el tema lo conoz
co por lo que he leído en los pe

riódicos, me creo las declaracio
nes de los organismos oficiales. 
Que yo sepa el Polígono de 
Chinchilla no es más que una de 
las muchísimas opciones que se 
estudian ante la posibilidad de 
que hubiese que buscar otro cam
po de tiro, pues en su día se verá. 
Estamos en una negociación para 
el Polígono de Bárdenas, que es 
el que tenemos actualmente, y lo 
único que se habla es de posibi
lidades ante esa tesitura que pu
diese suceder que es un futurible, 
pues habrá que ir pensando en 
que habría que buscar otro cam
po de tiro, ya que existe esa ne
cesidad, el que sea en un sitio u 
otro pues habrá que estudiar las 
posibilidades. Si no queremos 
hacer un sitio nuevo lo haremos 
en lo que ya tenemos, pero no 
hay nada, no existe nada en con
creto sobre Chinchilla.

J.L.R.- Entonces, ¿Por 
qué cree que se ha armado tan
to revuelo en este tema?

C.G.- Precisamente por
que se habló dentro de las posi
bles opciones, se vio como fácil 
porque parecía menos molesto, 
realizarlo en el campo de Chin
chilla, creo que todo es eso, y es 
lo que ha formado todo este al
boroto sobre el campo de Chin
chilla. Si tengo que constatar que 
todavía no he oído a las comi
siones o grupos que se han cons
tituido al respecto, no he visto 
preguntar, informar de que en el 
supuesto de que se haga un cam
po de tiro, de qué se trata, cuales 
son sus ventajas e inconvenien
tes, para qué sirve, esto lo digo 
como ciudadano y no como mi
litar. Primero tenemos que infor
marnos de qué hablamos, y lue
go por supuesto decidamos, pero 
eso todavía no lo he oído en nin
gún sitio, ¿qué es un campo de 
tiro?, eso todavía no lo he escu
chado.

J.L .R .- ¿Qué balance  
hace de su primer año al fren
te de la Base?

C.G.- Ahora estamos em
pezando a ver la luz después de 
haber realizado un gran esfuer
zo por parte de los organismos 
en la modernización de los F -1. 
Se notan los primeros efectos y 
hemos cumplido los primeros 
objetivos.
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□  e p o r t e s

■ Carmelo Ayllon

ara A g ustín  Ar- 
gandoña los ú lti
mos días serán sin 
lugar a duda difí
ciles de olvidar, la 
crisis que planea 
sobre el Albacete 
B.P. se ha cebado 
en su rostro cansa
do, pero a pesar de 
todo intenta tras
m itir  en te reza  y 
a u t o c o n f i  a n z a  
para vislumbrar un 
futuro esperanza- 
dor pa ra  este , 
nuestro Alba.

Carmelo Ayllón.- 
¿Esperaba que en un 
plazo tan breve de 
tiempo se creara una 
situación tan crispada?

Agustín Argan- 
doña.- Jamás podía pen-

«En un mes he 
tomado más Valium 
que en toda mi vida

sar que se llegara a una 
crispación tan grande 
tan pronto. Recuerdo 
que la temporada pasa
da las cosas vinieron de 
cara, encontramos apo
yo y afrontam os una 
gran campaña, pero qui
zás no podía pensar que 
algunos sectores reac
cionaran como lo han 
hecho y nunca pensé en 
quedarme tan solo, mu
chas veces crees luchar 
contra molinos de vien
to.

C. A.- Con todo 
lo ocurrido, ¿se siente 
defraudado?

A. A.- No, no me 
siento defraudado, sí a 
veces tienes sensación 
de incomprensión y eso 
es muy duro.

C. A.- ¿Cómo ve 
la situación actual?

A. A.- Sobre todo 
extraña. Muchas veces 
uno piensa que el club 
puede entrar en una si
tuación destructiva si no 
se encuentra el apoyo 
necesario y hay que lu
char por sacar el pro
yecto adelante ya que 
hasta el momento los 
proyectos giraban alre
dedor de la figura de un 
entrenador Floro, Espá
rrago, y a partir de ahí 
esperar resultados y es
toy convencido de o se 
trabaja por un proyecto 
global o sí solo busca
mos resultados alrede
dor de una figura más 
tarde o más temprano, 
un vaivén nos puede 
mandar al garete. Fíjate 
que ahora nadie piensa 
que los futuros ingresos 
por televisión van a ser

mínimos y o se trabaja 
por el proyecto y por la 
cantera, o estarem os 
comprometidos en Se
gunda División.

Si tenemos que fi
char a la estrella de tur
no o jugadores de tres
cientos millones, o tene
mos fe en la idea o des
aparecemos.

C. A.- ¿Y no pue
de cambiar la idea ante 
los problemas?

A. A.- No porque 
no sería el proyecto de 
nadie, aunque sería más 
cómodo para todos, fi
charíamos un entrena
dor, unos jugadores y a 
esperar resultados.

C. A.- ¿No es in
genuo pensar ahora en 
Primera División?

A. A.- Por con
vencimiento hemos de

hacerlo, tenemos una 
buena plantilla y ningún 
equipo ha sido mejor 
que nosotros, pero nun
ca he encontrado tan 
mala suerte y tan conti
nuada.

C. A.- Entonces, 
¿en qué se ha equivo
cado usted?

A. A.- Quizás la 
experiencia de estos me
ses me ha enseñado a 
que uno a veces debe ser 
más presidencialista.

Quizás también se 
han querido abarcar mu
chos proyectos y se ha
yan podido descuidar 
decisiones que debían 
haber sido mucho más 
personales y que afectan 
al prim er equipo. La 
tem porada pasada se 
hizo y los resultados 
avalaron lo que entonces
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fue una política más fir
me.

C. A.- Con esto, 
¿podemos esperar cam
bios próximos?

A. A.- Es posible 
que de inmediato abor
demos una reestructura

ción y que afecte a pues
tos claves.

C. A.- ¿Siente te
mor de la grada?

A. A.- No temo 
porque tenemos una afi
ción generosa y el día 
que los accionistas quie
ran me marcharé, lo que 
sí quiero puntualizar, es 
que con su voto de con
fianza pelearé a muerte

por cumplir un proyec
to en el cual estoy po
niendo mi vida.

C. A.- Antes ha
blábamos de reestruc
turación interna, pero 
a efectos de plantilla 
también se le piden re
fuerzos.

A. A.- Y se van a 
traer, se va a fortalecer 
el equipo con un jugador 
por línea y subirán dos 
o tres jugadores de los 
filiales, pero lo primero 
será decidir el entrena
dor.

C. A.- Q uizás 
esté viviendo el m o
mento más crítico des
de que se hizo cargo del

club. Por salir de esto, 
¿haría como Joan  
Gaspart, se bañaría en 
ca lzon cillos en el 
Támesis?

A. A.- Y en la 
fuente de las ranas y si 
fuera necesario cantaría

La Traviata.
C. A.- ¿A qué se 

debe la distancia gene
rada con los medios de 
comunicación?

A. A.- Ni lo he 
pretendido, ni creo que 
exista tanta distancia, 
quizás todos hayamos 
mal interpretado algunas 
cosas, lo que sí quiero 
desde aquí es enviar un

mensaje a todos de me
jorar en la medida que se 
pueda.

C. A.- ¿Le quita 
el sueño el Albacete?

A. A.- ¿Qué si me 
lo quita?, hay días que 
uno no pega ni ojo, he 
tomado más valium en 
este último mes que du
rante toda mi vida.

C. A.- Compren
de entonces lo que 
otros presidentes han 
llamado “silla eléctri
ca”.

A. A.- Esto solo lo 
sabe el que lo vive día a 
día. Mira, el que venga 
a trabajar a este club vie
ne también a sufrir por 
esta casa, creo que a to
dos los que han pasado 
por la presidencia hay 
que tenerles muy en 
cuenta, porque no es que 
sufras tú, sufre tu fami
lia, tus amigos, tus alle
gados, a veces uno no 
sabe muy bien por que 
está ahí, pero llegas a la 
conclusión que el Alba 
lo merece.

C. A.- Para esta 
Navidad ¿qué le pide a 
los Reyes?

A. A.- Que vuelva 
la calma por Dios y la 
tranquilidad, porque con 
ellas se puede retornar a 
una situación satisfacto
ria en lo deportivo y se
guro que en breve plazo 
podremos mirar con es
peranza al futuro.

«A veces te sientes solo y luchando con 
molinos de viento»

ENREJABB3 MBR3HB
Vallas con albañilería incluida.

Cerrajería en general.
Instalaciones deportivas y  todo tipo de vallados. 

CTRA. BARRAX 53. TLF.- 23 11 41. 
ALBACETE
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R O V I N C I A

Alpera
Se acondicionarán 30 kilómetros de 

la carretera Alatoz-Alpera
Angel Galán presentó el proyecto a la 

Corporación Municipal
El delegado de 

Obras Públicas, An
gel Galán, se reunió 
con la Corporación 
presidida por la al
caldesa C atalina  
Rubio, y posterior
mente con diversos 
colectivos sociales 
para presentarles el 

proyecto de acondiciona
miento de la carretera 
CM-3202, en el tramo 
Alatoz-Alpera N-430.

La obra consta de 
30,5 kilómetros de longi
tud, desde el punto kilo
métrico 69,300 al 102,100

de la carretera CM-3202. 
Se realizará en tres tra
mos, con un presupuesto 
de ejecución de 945 millo
nes de pesetas, y uno de 
contrata de 1.305.500.000 
pesetas.

El presupuesto total 
subvencionado, según el 
delegado Galán, ascende
rá a 19.684.000 pesetas. 
El Ayuntamiento, la Co
m unidad de R egantes, 
la Asociación de Padres de 
Alumnos o los ganaderos 
del municipio han mani
festado su interés por el 
proyecto.

Hellín
La Asociación de Cofradías y 

Hermandades debatió su presupuesto 
de este año

Las C ofradías y 
Hermandades de Semana 
Santa celebró un pleno 
para discutir lo presupues
tos para este año, que as
cienden a 11.575.000 pe
setas, supeditados a la 
subvención del Ayunta
miento, que la Junta direc
tiva ha estimado en seis 
millones y medio.

También se trataron 
otros asuntos como la pe
tición de la Cofradía de 
Nuestra Señora del Perdón 
y Cristo de la Caída, para 
poder desfilar el Viernes 
Santo por la noche.

Otro punto del ple

no era la otorgación de 
premios a las Cofradías 
por los desfiles, por una 
mejor indumentaria e in
novaciones artísticas den
tro de la H erm andad, 
como pueden ser los tro
nos o los estandartes.

A su vez se estudia
ron los nombramientos de 
los componentes de las 
comisiones para el estudio 
de las subvenciones, y el 
presidente de la asocia
ción, Armando Vela, in
formó del estado de las 
obras del Museo de Sema
na Santa.

Muñera
C.I.E.M., un nuevo centro de servicio 

para la mujer
Lo integran los municipios de la Mancomunidad 

del campo de Montiel

Se ha creado un 
nuevo servicio para las 
mujeres de la Mancomu
nidad del Campo de 
Montiel, compuesta por 
El Ballestero, El Bonillo, 
Lezuza/Tiriez, Muñera y 
Ossa de M ontiel, para 
promover la incorpora
ción de la mujer a la vida 
económica y social.

Como fruto de estas 
inquietudes firmaron un 
convenio entre la Junta de 
Comunidades de Castilla- 
La Mancha y la mancomu
nidad del Campo de 
Montiel por el que se crea 
el C.I.E.M. (Centro Inte
grado de Empleo e Igual
dad de O portunidades 
para la Mujer).

Se trata de un servi
cio gratuito para todas las 
mujeres de la zona con el 
fin de avanzar y consoli
dar la plena incorporación

de la mujer en la vida 
social, superando 
toda discriminación 
laboral, social, cultu
ral, económica o po
lítica. El equipo del 
C.I.E.M. está forma
do por un psicóloga, 
una abogada, una 
dinamizadora social, 
un economista y una 
auxiliar administrati
va.

Ofrece servi
cios de información, 
orientación y aseso- 
ramiento en las áreas 
juríd icas -separa
ciones, d ivorcios, 

patria potestad, filiación, 
tutela, contratos, seguri
dad social, despidos, im
pago de pensiónesete.-, 
psicológicas - apoyo a la 
mujer, detección de tras
tornos mentales, alcoho
lismo, trastornos de ali
mentación, depresión, an
siedad, estrés,etc.-, socia
les -asociacionismo, partici
pación social, ocio, cultura y 
tiempo libre- empleo -orien
tación y búsqueda de em
pleo, entrevistas perso
nalizadas, ofertas, demandas, 
bolsa de trabajo, cursos de 
formación, creación de em
presas y autoempleo, sub
venciones, planes de 
viabilidad,etc.-

La sede se encuen
tra en la localidad de Mu
ñera, pero trabajará regu
larmente en todos los pue
blos de la Mancomunidad.
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Almansa
El Ayuntamiento convoca la “II 

Bienal Joven de Artes Plásticas”
Se puede participar en dibujo, pintura y 

escultura

Pozo Lorente
Emigdio de Moya inauguró la nueva sede 

del Partido Popular

El Ayuntamiento de 
Almansa ha convocado por 
medio de la Concejalía de 
Cultura, la “H Bienal Joven 
de Artes Plásticas”, organi
zada por el centro joven de 
Almansa, y con la colabora
ción de la Consejería de Sa
nidad de la Junta de Co
munidades de Castilla-La 
Mancha.

En este certam en 
pueden participar los jó 
venes con edades com
prendidas entre un año y 
los dieciocho.

Se han establecido 
tres categorías: dibujo, 
pintura y escultura u otras 
técnicas, con las siguien
tes medidas:

Pintura-dibujo: mí
nimo 41x27 cm. y máxi
mo 100x81 cm.

Volúmenes: mínimo 
10x10x10 cm. y máximo 
30x30x30 cm.

Las obras pictóricas 
deben presentarse debida
mente enmarcadas, y los 
dibujos en cristal o en 
metacrilato.

Con las obras se 
presentará en un sobre ce
rrado, una fotografía del 
autor en blanco y negro, y 
la respuesta a las siguien
tes preguntas:

¿Qué es para ti la 
pintura/escultura/dibujo, 
etc?

¿Por qué te has pre
sentado a la Bienal?

¿Por qué pintas, di
bujas, etc?

El premio consiste

en la exposición colectiva 
de las obras y la realiza
ción de un catálogo.

Las obras deben 
presentarse antes del 27 de 
febrero del 98; del 2 al 6 
de marzo el tribunal selec
cionará las obras, y del 12 
al 25 de junio se realizará 
la exposición colectiva en 
el Centro Joven.

Para difundir la bie
nal, se ha convocado tam
bién un concurso de car
teles, en el que pueden 
participar todos los jóve
nes entre unos dieciocho 
años. El cartel tendrá unas 
medidas de 45x30 cm., 
con el siguiente texto: Ex
posición “II Bienal de 
Artes Plásticas”. Alman
sa, del 12-25 de junio de 
1.998, Centro Joven en 
Avda. José Rodríguez, n° 
30. Inauguración: vier
nes 12 de junio a las 20 
horas. Horario de aper
tura de 12 a 1 horas y de 
18 a 21 horas. Excmo. 
A yuntam iento de A l
m ansa. C oncejalía de 
Juventud y C ultura. 
Consejería de Juventud.

El premio consisti
rá en la edición del cartel 
para la exposición de la 
bienal. Las obras deben 
presentarse antes del 27 de 
febrero en el Centro Jo
ven, sin firmar, acompa
ñado de un sobre cerrado 
con los datos del autor. La 
selección se realizará del 
2 al 6 de marzo de 1.998.

El Partido Popular 
de Pozo Lorente inauguró 
su nueva sede en esta lo
calidad, de mano del pre
sidente de los populares 
en la provincia, Emigdio 
de M oya, que estuvo 
acompañado por el secre
tario provincial, Pedro 
García, el subdelegado de 
Gobierno, Benjamín Pa- 
lencia, los diputados na
cionales A tanasio  B a
llesteros y José Alarcón, y 
la concejala del Ayunta
miento de Albacete, Rosa 
Zafrilla.

De Moya se congra
tuló con los asistentes pol
la inauguración de la sede 
y declaró que “demuestra 
la madurez y solidez del 
Partido Popular en este 
m u n icip io” . Tam bién 
añadió que “este lugar de 
encuentro nos permitirá

tener un lugar de cita en 
el que podamos contras
tar opiniones, preparar 
los plenos, donde la Jun
ta local de Pozo Lorente 
le pueda comentar a sus 
concejales qué es lo que 
quieren para su pueblo”.

Por otra parte, el al
calde de Pozo Lorente, 
Gregorio Moreno, agrade
ció la asistencia de los 
presentes y se comprome
tió a seguir trabajando por 
ir haciendo más grande el 
Partido Popular.

Tras la bendición de 
la sede, que está ubicada 
en la Plaza de la Consti
tución, 12, se descubrió el 
cartel y se invitó al públi
co asistente a un vino es
pañol, después de haber 
hecho entrega de nuevos 
carnets de afiliación.
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□  E G I O N

El 60 por ciento de las puertas de España 
se fabrican en Castilla-La Mancha

El PSOE propone un aumento de 14.300 
millones en los Presupuestos Generales 

para la región

El presidente  de 
Castilla-La Mancha, José 
Bono, ha mostrado su sa
tisfacción porque el sesen
ta por ciento de las puer
tas que se fabrican en Es
paña se produzcan en la 
región, concretamente en 
la provincia de Toledo, en 
las zonas de Villacañas y 
Ocaña. Así lo manifestó el 
presidente regional en la 
visita que hizo a la empre
sa de puertas Arteví.

Bono recorrió  la 
factoría que, con 65.000 
metros cuadrados de ins
talaciones, cuenta con un 
total de 800 empleados, fa
brica 700.000 puertas al año 
y registró una facturación 
de 7.000 millones de pe

setas en 1.996.
El presidente regio

nal felicitó a los respon
sables de la empresa, no 
sólo por el décimo aniver
sario, sino también por ser 
capaces de realizar un tra
bajo bien hecho y bien di
rigido, ingredientes im
prescindibles para que el 
milagro de la competitividad 
de las empresas sea una rea
lidad.

Para Bono, las admi
nistraciones públicas de
ben colaborar con las em
presas de la región ofre
ciendo infraestructuras de 
calidad y ayudas para que 
éstas adquieran un nivel 
de competitividad supe
rior a las de otras.

Las enmiendas que 
ha presentado el Grupo 
Socialista en el Senado al 
proyecto de Ley de Presu
puestos Generales del Es
tado de 1998 supondrían, 
de aprobarse, un aumento 
del gasto para Castilla-La 
m ancha superior a los 
14.300 millones de pese
tas de los 160.000 que se 
proponen para toda Espa
ña. De estos 14.300 mi
llones, 4.200 irían destina

dos a aumentar las inver
siones del Insalud, mien
tras que 3.395 se propo
nen para Medio Ambien
te.

Además, otros tres 
mil millones irían a Edu
cación (al margen de las 
transferencias que en esta 
materia se prevén para el 
próximo año), 2.750 para 
obras de infraestructuras y 
otra partida de 435 para 
otros fines.

La Guardia Civil sancionó a 139.000 conductores de la región
Las Agrupacio

nes de Tráfico de la 
Guardia Civil han im
puesto durante los 
primeros nueve me
ses de este año casi 
139.000 m ultas a 
conductores de la re
gión por infracciones 
al conducir, además 
de casi ocho mil pro
puestas de retirada 
del permiso de con
ducir.

Según estos da
tos, tanto las denun
cias como las pro
puestas de retirada 
del carné de conducir

han disminuido este 
año respecto al mis
mo período del año 
anterior, que se eleva
ron a 139.033 y 9.781 
respectivamente. Por 
Comunidades Autó
nomas, los conducto
res de A ndalucía y 
Cataluña fueron lo 
más sancionados, 
aunque en ambos ca
sos el número de in
fracciones fue infe
rior a las del mismo 
período de 1.996. El 
número de denuncias 
en toda España en es
tos primeros nueve me

ses fue de 1.425.866. Y como 
dato significativo es que en 
todas las carreteras de las 
comunidades autónomas 
desciende el número de 
denuncias formuladas por 
la Guardia Civil, a excep
ción de Asturias y Cana
rias. Si se analizan las pro
puestas de retirada de per
miso de conducir, se ob
serva que en el caso de 
Castilla y León el número 
de expedientes se reduce 
a casi la mitad, al pasar de 
10.862 en 1996 a 5.722 en 
1997, seguida de Castilla- 
La Mancha con una dismi
nución de 1.967.
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ICAM pide en el Pleno de las Cortes que 
Castilla-La Mancha se equipare con otras 

Comunidades Autónomas

■ Martin Martínez

Instan a la Cámara regional para que 
rechace los recortes del MAPA al Leader II

El grupo de ICAM 
en las Cortes Regionales 
ha pedido que Castilla-La 
Mancha se quipare en la 
finanaciación sanitaria al 
resto de Comunidades que 
ya tienen las competen
cias transferidas, al tiem
po que “invitó a los ciu
dadanos a m ovilizarse 
contra este atropello”.

Según el representan
te de ICAM, José Molina, el 
Gobierno de Castilla-La 
Mancha debe prepararse 
para recibir las competen
cias en esa materia y exi
gir, desde esa condición, 
igualdad de trato con el 
resto de las regiones que 
tienen la Sanidad transfe
rida. En ese sentido anun
ció que se estudiará en la 
“batalla política” la posi
bilidad de interponer un

recurso en donde se haga 
una interpretación sobre la 
violación de algún princi
pio constitucional basado 
en la igualdad de derechos 
para todos los españoles. 
El parlam entario  de 
ICAM recordó que las co
m unidades que tienen 
transferencias se llevan el 
93 por ciento del incre
mento del los presupues
tos, frente al 6 por ciento 
de las regiones que no tie
nen las competencias y que 
paradógicamente son las que 
más carencias padecen.

Por ello , agregó, 
“desde el Parlamento exi
gimos al Partido Popular 
que se ponga de parte de 
los ciudadanos de esta re
gión para que reciban el 
mismo trato que los de Ca
taluña”.

El grupo de ICAM 
en las Cortes regionales ha 
presentado una iniciativa 
para que el pleno de la Cá
mara rechace el recorte 
del Ministerio de Agricul
tura a la financiación del 
program a com unitario  
Leader II y exija el cum
plimiento de los compro
misos adquiridos por el 
Gobierno central.

Izquierda de Casti
lla-La Mancha se ha su
mado así a las críticas ver
tidas por el Gobierno Re
gional, al considerar que 
el Gobierno de Aznar no 
cumple sus compromisos 
si modifica los acuerdos 
que se habían adoptado 
para financiar el Leader. 
En un comunicado, Iz

quierda de C astilla-L a 
Mancha explica que la de
cisión del Ministerio de 
reducir su aportación en 
1.157 millones de pesetas 
provocará una pérdida de 
2.700 m illones para 
Castilla-La Mancha por la 
incapacidad  de cofi- 
nanciación con recursos 
de los fondos estructura
les con los que la UE fi
nancia este tipo de progra
mas.

Los directam ente 
afectados por este recorte 
son los 13 grupos de ac
ción local que desarrollan 
proyectos Leader II en 
Castilla-La Mancha y que 
representan a 401 pueblos 
y más de 500.000 perso
nas en la región.

Evitar que el árbol 
de Navidad sea un abeto 
natural y no utilizar el ace
bo, una especie protegida,

Diez consejos para unas navidades ecológicas
como adorno navideño 
son algunos de los diez 
consejos para unas navi
dades ecológicas que este 
año recomienda la Confe
deración E spañola de 
Amas de Casa, Consumido
res y Usuarios (CEACU). 
“El acebo es una especie 
importante para el equilibrio

ecológico, en ningún caso 
lo utilice como adorno 
navideño” proponen los 
consumidores como pri
mer consejo para un equi
librio ecológico. En caso 
de utilizar como árbol de 
navidad un abeto natural, 
la CEACU propone que se 
adquieran únicamente plan

tas que tengan cepellón, que 
la maceta se coloque en lu
gar fresco, alejado de estu
fas y radiadores, y se ase
gure un riego abundante. 
“Si coloca el tradicional 
nacimiento -añaden los 
consum idores- evite el 
musgo natural y el papel 
aluminio.
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M o t o r
■ Javier Palomero

La p re sen c ia  
de Ford en Andalu
cía se puede califi
car de histórica, ya 
que fue nada más ni 
nada menos que en 
1919 cuando  la 
com pañía se es ta 
bleció por primera 
vez en tierras gadi
tanas para ensam 
blar au tom óviles . 
Por eso Ford ha re
forzado su presen
cia en la reciente
m ente  ce le b ra d a  
Tercera Edición del 
Salón del Automó
vil de Sevilla, dan
do el banderazo de 
salida a la com er
cialización del Pu
ma, p re sen ta n d o  
una gama Fiesta to
talmente renovada 
con el XRi como 
estrella, los nuevos 
Escort con im por
tantes m ejoras en 
equipamiento y ele
mentos de seguri
dad, y la gam a 
Mondeo, toda una 
referencia en el seg
mento.

El secreto del Ford 
Puma es el de un coche 
pequeño, con grandes 
prestaciones y a un precio 
de 2.980.000 ptas que 
puede considerarse ajusta

Para el 98 Fo
do debido a su tecnología 
avanzada y a su bajo con
sumo de combustible, 7,4 
litros a los 100 Kms, y de 
mantenimiento. Su visto
so diseño deportivo y 
compacta y estilizada lí
nea causan el elogio y es, 
sin duda, unos de los gan
chos añadidos de este mo
delo que monta una nue
va versión del motor de
1,7 litros que desarrolla 
una potencia de 125 CV. 
Este motor está concebi
do para proporcionar una 
conducción fácil sin so
bresaltos. A pesar de su 
caráter deportivo, dispone 
de asientos individuales 
para cuatro adultos más un 
espacioso maletero. Viene 
con dirección asistida y 
frenos ABS.

Por su parte , la 
gama Fiesta se ha visto 
ampliada con la llegada de 
los nuevos XRi, versiones 
con vocación joven y de
portiva. Este modelo es la 
respuesta a la creciente 
demanda de coches pe
queños con buen equi
pamiento, excelente com

portam iento y detalles 
exclusivos, a la vez que un 
precio razonable, que en 
el caso de este XRi oscila 
entre un 1.790.000 y 
1.975.000 pesetas. Este 
modelo dispone de un sis
tema de seguridad activa 
estructural que se extien
de a todo el contorno del
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rd se renueva

quece con diversas mejo
ras, entre las que cabe des
tacar la tercera luz de fre
no y la incorporación de 
un control de tracción, 
disponible como opción.

Respecto al nuevo 
Mondeo presenta un nove
doso acabado ex terio r 
donde se han rediseñado 
los paneles visuales de los 
modelos de cuatro y cin
co puertas, salvo el techo 
y las puertas laterales. En 
su interior se han modifi
cado los asientos delante
ros permitiendo aumentar 
el espacio posterior del 
vehículo. De igual forma 
se ha montado un nuevo 
equipo de audio RDS con 
unos altavoces que ofre
cen una excelente calidad 
de sonido. En el aspecto 
de las motorizaciones el 
Mondeo dispone de moto
res Zetec 16 válvulas 
mejorados, con cilindra
das de 1.6, 1.8 y 2.0 litros, 
jun to  con un m otor 
turbodiesel intercooler de
1.8 litros y el potente y 
ultrasuave Duratec de 24 
vávulas V6 de 2.5 litros.

motorizaciones, y el XRi 
con un motor de 1.8 litros 
de 16 válvulas que se pone 
en un precio de 2.190.000 
pesetas. Las dos versiones 
de motor turbodiesel de
1.8 litros son capaces de 
desarrollar 70 y 90 CV 
respectivamente. De cara 
a 1998. la gama se enri

Escort cuenta con cuatro 
m odelos d iferen tes: el 
Base, con motor de gaso
lina y turbodiesel de 1.8 
litros, el Atlanta Ghia, con 
la misma m otorización 
diesel y un gasolina 1.6 de 
16 válvulas; el Atlanta 
Nómade, con las mismas

coche, ya que el ABS lle
va incorporado un nuevo 
sistema de distribución 
electrónica de la fuerza de 
frenada que minimiza las 
condiciones en las que una 
rueda se pueda bloquear al 
frenar.

La familia de los
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o t i c i a s  de sa l ud

Producto natu
ral contra la 

artritis
Investigadores esta

dounidenses y europeos 
han observado que el acei
te de borraja, rico en ácido 
linolénico, un ácido graso 
esencial, alivia el dolor y la 
inflamación artríticos. En el 
estudio realizado, 56 enfer
mos de artritis reumatoide 
tomaron durante seis meses 
cápsulas de este aceite, 
mostrándose una marcada 
reducción del dolor, la hin
chazón y la rigidez matinal 
de las articulaciones. Todos 
mejoraron. El aceite de se
millas de borraja se encuen
tra en preparados de cápsu
las o perlas, tomándose 75- 
150 mgs., tres veces cada 
día.

La espina bífida
Recientemente se 

han realizado unas jornadas 
sobre esta enfermedad en 
nuestra capital. La espina 
bífida consiste en un defec
to de soldadura entre las 
dos mitades del arco poste
rior de las vértebras, por lo 
común de la región lum- 
bosacra. Eso hace que el 
canal raquídeo, que contie

ne la médula espinal y las 
meninges, no se halle cerra
do. A través de ese defecto 
de soldadura pueden salir al 
exterior del canal raquídeo 
la médula y las meninges 
que la recubren, producién
dose lo que se denomina un 
mielomenin-gocele. La 
cuantía de la incapacitación 
del sujeto depende del ni-

los casos más favorables, si 
la lesión es baja (región sa
cra) y muy pequeña, puede 
no haber incapacidad. Aho
ra bien, la mayor parte de 
las veces, se da una marca
da debilidad o una paráli
sis completa de los miem
bros inferiores, frecuente
mente asociadas a deformi
dades de los pies y luxación 
congénita de las caderas. 
Las causas de esta malfor
mación aún no están claras. 
Hoy se cree que se trata de 
una predisposición heredi
taria, sobre la que influyen 
factores ambientales muy 
variados. Una de las últi
mas teorías apunta a la fal
ta de ácido fólico de la mu
jer embarazada.

Pensar 
en positivo

Pensar de forma ne
gativa o catastrófica afecta 
seriamente a la salud, se
gún acaba de confirmar un 
estudio de la Facultad de 
Medicina de la Universi
dad de Carolina del Norte, 
tras seguir la evolución a lo 
largo de un año de doscien
tas mujeres tratadas por 
problemas gastro in tes
tinales. Las que se sentían 
pesimistas o desperanzadas 
y se veían a sí mismas 
como víctimas de su enfer
medad y sin poder contro
lar su propia situación, acu
dieron al médico un sesen
ta por ciento más de veces 
quejándose más del doble 
de dolor y molestias que las 
enfermas con una visión 
más positiva. Según el es
tudio, buscar actividades 
que alejen el pensamiento 
obsesivo sobre la enferme
dad ayuda a ahuyentar las 
ideas catastrofistas.

■Esteban Estalayo

Los disolventes 
y el sistema 

nervioso
Un hombre de 55 

años que acudió al médico 
por una irritación de la piel. 
Después de un rato de con
versación con el médico, 
empezó a confesar otros 
síntomas: «Desde hace 
años, me siento deprimido, 
me duele la cabeza a menu
do, tengo algunos fallos de 
memoria, y todos los que 
me rodean dicen que me he 
vuelto irritable». El origen 
de sus síntomas no era otro 
que los disolventes que ha
bía estado utilizando en su 
trabajo durante 32 años de 
fidelidad a la empresa. 
Nunca utilizó la mascarilla 
para evitar los gases, y tam
poco se puso guantes para 
no tocar los productos tóxi
cos. La empresa tampoco le 
advirtió de nada. Hoy se 
sabe que muchos productos 
de uso diario que se utili
zan tanto en el trabajo como 
en casa pueden causar da
ños serios y duraderos al 
sistema nervioso si no se 
utilizan adecuadamente. 
Las personas que tienen 
mayor riesgo son las que 
trabajan con pinturas y bar
nices, en los servicios de 
limpieza industrial y en la 
limpieza en seco.

M B n ■ 4 75  plantas m edicinales con sus propiedades cu ra tiva s y sus p recau ciones
■ m ás de 450 alim entos con su valor nu tritivo  y cu rativo
■ 500 recetas de cocina m editerránea
■ m ás de 70 0  e n fe rm ed ades, con sus causas y  su curación de form a natural

T o d o  un m a n a n t i a l  d e  s a l u d  p a r a  t o d a  la f a m i l i a
Interesados en esta importantísima documentación bibliográfica llamad al

Teléfono: 50 96 09
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a r o

Junta de Comunidades de '

Castilla, La Mancha

U O P E T O  ITALICA S A X O F f } | |
La Roda, 14 de diciembre
CYNTH í A B UTTS & O OS P E LAÍRS
Villarrobledo, 17 de diciembre; 
Casas Ibáñez, 1&de diciembre

JOVEN ORQUESTA SINFONICA DE SOFIA
Villarrobledo, 21 de diciembre
CUARTETO TIELENKA
Higueruela, 26 de diciembre 

El Ballestero, 28 de diciembre

U N A  N O C H E  C O N  L O S  C L A S IC O S
C fa. Peritación

Albacete, 10 de diciembre 
Teatro Carlos III 

Aimansa, 11 de diciembre

Hellín, 11 de diciembre 
Molinicos, 12 de diciembre

QUO NO VADIS, Cfa. Pera Limonera
Casas Ibáñez, 27 de diciembre

POR ARTE DE BIRLIBIRLOQUE, Cía. Jetabole
Alcalá del Jucar, 27 de diciembre U fa. fila  11E l llrujo

Villarrobledo, 11 de diciembre

IESTRA PROVINCIAL DE ARTES PLASTICAS
Museo Provincial de Albacete,
Del 13 de noviembre al 7 de diciembre

Museo Provincial de Albacete
Del 7 de noviembre al 15 de diciembre

CERTAMEN JOVENES ARTISTAS PE C-LM, , |
Caja Castiíla-La Mancha,
Del 28 de noviembre al 14 de diciembre

EN LOS FONDPSÍDEL MUSEO DE ALBACETE i Jn .c o
Museo Provincial de Albacete ^ ^ T̂ r  '' Mi
Desde el 13 de noviembre De
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■  LAURA DEMARÍA

Los pies se 
hunden en la nie
ve. La retocan. 
Cambian su ana
tomía sin provo
car dolor. Apro
vechan el frío 
como una aneste
sia. Y se embele
san. Porque, a 
través de las hue
llas y el viento, la 
nieve recrea me
lodías que son 
capaces de alte
rar las rutas y 
extraviar a los 
hombres.

Cuando el blanco se 
congela y se tumba o cae, 
para esconder los colores 
de las cosas, nuestras si
luetas abrigadas saben que 
algo bueno vendrá, limpio 
y desconcertante, no nece
sariamente dulce. Si la 
tem peratura baila bajo 
cero será por algo.

Por eso, nos gusta 
creer que lo blanco deli
mita los gestos y agranda 
el espíritu.

De ahí, que las Na
vidades anheladas necesi
ten copos cayendo al com
pás de los villancicos y 
muchas manos regordetas 
haciendo espantapájaros

Siete años en el Tíbet

invernales.
Los alpinistas son 

crisálidas curiosas que 
vagan por la estepa con
fundidas. Como si hubie
ran olvidado sus alas. 
Como si hubieran borrado 
las flores, los bosques y su 
hábitat, desafían con sus 
pequeñas entrañas a la 
nieve. Y escalan, recién 
nacidas a esa intemperie 
que les acoge resbaladiza.

J e a n - J a c q u e s  
Annaud ha sabido captar 
esta sensación. Ese cuer
po mullido de silencio, 
amable y peligroso, que 
puede resultar una con
quista o un ansia incum
plida.

S iete años en el 
Tíbet tenía la dificultad 
añadida de las historias 
que ocurrieron de verdad, 
en unas fechas y con unas 
implicaciones.

Desde el tesón de 
Heinrich Harrer, un aus
tríaco dispuesto a pasar a 
la posteridad como un don

Juan de las alturas, Jean- 
Jacques Annaud se propo
ne reconstruir su meta
morfosis.

El Nanga Parbat, 
uno de los picos más pre
ciados del Himalaya, fue 
la excusa. En 1939, la II 
Guerra Mundial llega a las 
entrañas del hielo, y esa 
aventura se transforma en 
un diario de ruta plagado 
de infortunios: cautiverio 
en cárceles británicas, fu
gas, desesperación y ham
bre, es lo que terminan 
padeciendo Harrer y el

único superviviente de la 
expedición, Peter Ausfs- 
chnaiter.

Pero el azar se ocu
pa de conducirles hasta 
Lhasa, la ciudad prohibi
da para todo extranjero, el 
hogar del Dalai Lama.

A partir de ahí, la 
hazaña de Harrer deja a un 
lado el sentido práctico de 
la aventura, para desarro
llar un sentido común, car
gado de espiritualidad y 
sencillez.

S iete  años en el
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n b l a n c o CINE
Tíbet no está concebida ni 
contada como una expe
riencia bonita, a secas, 
con galán incluido.

J e a n - J a c q u e s  
Annaud confecciona un 
documento, no un docu
mental, que indaga en el 
aprendizaje de un hombre 
y en la profundidad de las 
auténticas convicciones 
que una vez descubiertas, 
le marcarán para siempre.

Algunos pensarán 
que Brad Pitt está en esta 
producción por guapo. 
Gran error.

El actor, menos en 
una secuencia sin impor
tancia, hace un magnífico 
trabajo, ya que consigue 
transm itir la com pleja 
evolución de un ser como 
Harrer, que gracias a su 
amistad con el Dalai Lama

se encuentra a sí mismo.
S iete  años en el 

Tíbet además de un hecho 
real, que ha dado lugar a 
una estúpida polémica en 
EEUU, desatada por el 
pasado nazi del protago
n ista , es sobre 
todo, un ejercicio 
repleto de mensa
jes, de intenciones 
y actitudes ante la 
vida.

Un susurro 
blanco, puro, pre
cioso, que no debe 
ser confundido 
con ninguna mo
da, porque va más 
lejos.

J e a n - 
Jacques Annaud 
ha partido de una 
v ivencia , la de 
H einrich Harrer,

para acercarnos la risa y 
las enseñanzas de un pue
blo sabio y comprometi
do, que desde esa esquina 
lejana del mundo, ha sa
bido crear un sonido pro
pio y poderoso. ■
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Festival de las Naciones
Un restaurante de 
cuatro continentes
La organización ha instalado una carpa climatizada 
para la última semana
■ José L. Royo

El frío aprieta y la estepa albacete- para alargar su estancia en nuestra ca
ña no es el lugar idóneo para tomar ta- pital una semana más, ha decidido ins-
pas al aire libre. Por eso, la organiza- talar una carpa climatizada para que el
ción del Festival de las Naciones ha de- público que asista pueda disfrutar de las
cidido, después de haber obtenido el actuaciones, los diferentes stands y de
pertinente permiso del Ayuntamiento la diferente gastronomía.

a carpa ha venido desde 
Valladolid, sufrió el tem
poral de nieve que en pa
sadas fechas asoló el cen
tro de la península, y tuvo 
que quedarse 24 horas 
aislada por el mal estado 
de las carreteras. Pero al 
fin llegó y en menos de 
un día quedó instalada.

Desde luego, la di
ferencia se nota, ahora se 
puede pasear sin temer a 
un inoportuno resfriado, 
se puede disfrutar de un 
auténtico restaurante de
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cuatro continentes.
Existen lo que po

dríamos denominar dos 
rutas, una internacional, 
con restaurantes de 
Sudamérica, el Caribe, 
Centroeuropa, los países 
del este de Europa; otra 
nacional, representada en 
regiones norteñas, como 
La Rioja, Navarra, 
Asturias o Galicia.

Ruta
Internacional

La mayoría de los 
productos son autóno

mos, verdaderas maravi
llas culinarias con certi
ficación de origen, nos 
deleitan el paladar, y nos 
trasladan a mil y un sitios, 
como si de un crucero por 
el mundo se tratara.

Sudamérica
Podemos viajar a la 

Argentina, para disfrutar 
de su auténtica parrillada 
de carnes argentinas, ter
nera, chorizos y demás 
productos típicos de la 
patria de la Plata.

En Venezuela, y 
sin tener que tomar nin

gún avión, podemos dis
frutar de las típicas 
arepas, un bocadillo de 
tortas de harina de maíz, 
rellenas de guisos, que 
pueden ser de pollo o de 
cordero.

Los tamales, tam
bién hechos a base de ha
rina de maíz, envueltas en 
hojas de plátano.

Después podemos 
viajar a Cuba, para disfru
tar de sus papas rellenas, 
o a Chile para degustar 
sus famosas tortitas.

En los países sud-
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americanos podemos rea
lizar una ruta alternativa, 
la del ron.

Todo el mundo re
laciona este licor con los 
cálidos ritmos caribeños, 
pero podemos disfrutar 
de este rico manjar alco
hólico en Cuba, Colom
bia, pero el más añejo, el 
ron más espectacular que 
podemos encontrar en el 
mercado, se encuentra en 
Venezuela, se trata del 
“Ron Universal”, enveje
cido durante dieciocho 
largos años.

Con el ron pode
mos encontrar las más 
variadas combinaciones, 
como la caipirinha brasi
leña, auténtica revelación 
de este festival, a base de 
ron y limón; el mojito 
cubano, con ron, soda y 
hierbabuena entre otras 
cosas. También podemos 
disfrutar de vinos argen
tinos y chilenos, en defi
nitiva una oportunidad de 
lujo para disfrutar de paí
ses tan alejados y de los 
que nos sentimos tan cer
canos.

Arabia
En el stand Tuareg, 

se puede observar cada 
día la famosa ceremonia 
del té, con una gran va
riedad de esta infusión,

además de los más típicos 
productos del mundo is
lámico.

Europa
Dentro de nuestro 

propio continente pode
mos destacar la gran va
riedad de cervezas, que 
para los amantes de esta 
bebida es un auténtico 
paraíso. Tenemos cerve
za negra irlandesa, una 
gran variedad de alema
nas y belgas, todo ello 
acompañado de los más 
típicos productos de 
aquellos países. Podemos

encontrar el gran caviar 
ruso, el blinis o el piroski, 
que son unas bolas de pan 
frito rellenas con coles u 
otras verduras típicas de 
las lejanas tierras rusas.

Ruta nacional
En España siempre 

se ha dicho que donde 
mejor se come y donde 
mejor se sabe apreciar el 
arte culinario es en la 
zona norte de la penínsu
la.

Por lo menos así 
nos lo ofrece el festival,

y nos propone un recorri
do por La Rioja, con sus 
vinos, acompañados pol
los típicos pimientos re
llenos de bacalao, o las 
patatas a la riojana.

En Navarra, que 
nos ofrece sus más típi
cos productos como las 
almendras garrapiñadas y 
el inmejorable y auténti
co pacharán, con auténti
cas endrinas. Tenemos la 
posibilidad de saborear la 
naturaleza con los famo
sos embutidos de Gui- 
juelo de Salamanca, o 
desplazarnos a Galicia 
para saborear sus al- 
variños y el conocido pul
po.

Asturias nos pre
senta productos casi im
posibles de encontrar en 
el resto de España, como 
el queso priédamo, que lo 
elaboran en la actualidad 
una treintena de artesa
nos, o la fabada, los cho
rizos...

En definitiva, si les 
gusta comer y disfrutar de 
ello, dése una vuelta por 
el Paseo de la Feria, tiene 
hasta el domingo 14 de 
diciembre para poder co
mer en un restaurante de 
cuatro continentes.

A N U N C I E S E
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La Casa de Castilla-La Mancha en 
La Coruña convoca los premios 

“Emilio Rodríguez”
Se trata del I Certamen de Pintura y el 

II Fotográfico y Literario

La Casa de 
Castilla-La Mancha en 
La Coruña ha convoca
do el I Certamen de pin
tura y el II Certamen Fo
tográfico y Literario 
“Emilio Rodríguez”.

En pintura pueden 
participar toda la persona 
que lo desee , pudiendo 
presentar un máximo de 
dos obras. Un tema debe 
estar relacionado con los 
paisajes de nuestra región 
o con sus personajes, y otro 
puede ser libre.

Los temas deben 
enviarse, antes del 6 de ene
ro, a la Casa de Castilla-La 
mancha, Ronda de Monte 
Alto, 107, en La Coruña. 
El premio será de 50.000 
pesetas en ambas moda
lidades, y se establecerán 
dos accésit de 25.000 pe

setas. La entrega a los 
ganadores se realizará el 
21 de febrero en una cena 
de hermandad.

El mismo día se 
hará la entrega de placas 
de plata, tanto en prosa 
como en verso, para los 
ganadores del certamen 
literario “Emilio Rodrí 
guez”, al que se podrán 
presentar obras en galle
go, y el tema debe tener 
relación con Castilla-La 
Mancha o puede ser libre. 
El plazo de presentación 
finaliza el 5 de enero.

Para el concurso de 
fotografía, existen dos 
modalidades, blaco y ne
gro y color, sobre temas 
manchegos o libres, con 
dos premios de placas de 
plata. El plazo también 
finaliza el 5 de enero.

En marcha el Centro de 
Recuperación del Patrimonio 

Histórico de Castilla-La Mancha
Está dedicado a la restauración y 

conservación de pinturas, escultura, 
libros y arqueología

El presidente de la 
Junta, José Bono, inau
guró el Centro de Res
tauración de Castilla- 
La Mancha, que se en 
cuentra en el antiguo co
legio de Santa Leocadia 
de Toledo, donde los 
alumnos de la Escuela 
Taller recuperarán las 
obras de pintura, escultu
ra, piezas de arqueología, 
libros y otros documentos 
impresos del patrimonio 
histórico de Castilla-La 
Mancha.

La superficie del 
local es de 600 metros 
cuadrados, con una inver
sión de 80 millones de 
pesetas.

El Centro se dedi
cará a la docencia de la 
Escuela Taller y para ser 
usado, mediante conve
nios, por empresas o pro
fesionales especializados.

Se desarollarán 
cuatro talleres-Pintura, 
Escultura, Documento 
Gráfico y Arqueología-, 
contando además con un 
módulo de informática

para complementar la la
bor educativa y apoyar 
los procesos de restaura
ción y conservación.

La Escuela Taller 
de Restauración de Bie
nes Muebles es la única 
de estas características en 
España, y comenzó en 
septiembre de 1.996.

Por el momento, 
los cuarenta alumnos de 
las escuela han restaura
do dos retablos y cuatro 
cuadros de la iglesia de 
San Pedro Mártir, tam
bién varias piezas de ce
rámica, mosaicos, vidrio, 
azulejos,lápidas y pintu
ra del Museo de Santa 
Cruz, además de docu
mentos del Archivo His
tórico Provincial y de la 
Biblioteca Pública de 
Toledo.

La Escuela Taller 
funciona gracias a un 
convenio de colaboración 
entre el INEM, que apor
tó 105 millones, y la Jun
ta de Comunidades, que 
participa con 40 millones 
de pesetas.
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Ciclo de conferencias para 
conmemorar el Centenario del 

Cine en Albacete
Se realizan en la Biblioteca Pública

El pasado 10 de di
ciembre se inició un ciclo 
de conferencias que, jun
to a la exposición “Un si
glo de cine en Albacete 
(1.897-1.997)”, organiza
da por la Consejería de 
Educación y Cultura, 
conmemoran la llegada 
del cine a nuestra ciudad 
hace ahora cien años, cu
yos actos se celebran en 
la Biblioteca Pública de 
Albacete.

La primera confe
rencia fue impartida por 
el periodista Jesús García

Rodrigo, con el título “La 
historia del cine en Alba
cete”, a la que seiguió la 
proyeción de la película 
“En provincia”, de Ra
món Gómez Redondo, 
rodada en nuestra ciudad 
en 1.975, con Marisa Pa
redes, Luis Ciges y Fran
cisco Merino en el repar
to.

Esta película se de
sarrolla en ambientes de 
Albacete ya desapareci
dos como los billares de 
la calle Concepción o el

hotel Central, y en otros 
que continúan en pie 
como la ferretería Legor- 
buro, el Casino Primitivo 
o el Pasaje de Lodares, 
donde el director al- 
baceteño Gómez Redon
do introdujo un coche.

Las siguientes con
ferencias son: “Erase una 
vez el cine”, el martes 16 
de diciembre a las 16 ho
ras enfocada a escolares

■ José  L. R oyo

de 11 y 12 años, junto a 
proyecciones de cine de 
los primeros años de su 
historia como “Viaje a la 
Luna” de Meliés, o “El 
regador regado” de los 
hermanos Lumiére; y “El 
cine en las aulas” , el 
miércoles 17 de diciem
bre a las 19 horas, dirigi
da a docentes. Las dos se 
desarrolarán en la Biblio
teca Pública.

Concedida la Cruz de Oro de la 
Orden Civil de la Solidaridad 
Social a la asociación ANDE
A propuesta de la 

Secretaría General de 
Asuntos Sociales y en 
atención a la labor 
desarrolladad en la pres
tación de ayuda y servi
cios a personas con 
discapacidadpsíquica y a 
personas mayores, se le 
concede la Cruz de Oro 
de la Orden Civil de la 
Solidaridad Social, según 
Orden de 28 de noviem
bre de 1.997.

Según el Delegado 
Provincial de la Delega
ción de la Fundación 
ANDE, Fernando hacía 
un llamamiento a la so

ciedad albaceteña para 
que se vuelque en las ac
tividades que se tienen 
previstas para cerrar el 
año, dada su importancia 
y relevancia, como son 
para los próximos días 
18, 19 y 20 de diciembre 
el Campeonato de Espa
ña de Bowling para 
minusválidos en la Bole
ra Pleno de Albacete y el 
Salón Artesanal ANDE, 
del 17 de diciembre al 4 
de enero en el Museo 
Municipal, donde se van 
a exponere obras realiza
das por personas con 
discapacidad psíquica de 
ámbito nacional.

La Unión Musical Ciudad de Albacte presentó la nueva revista musical 
“El Atril”. Recoge noticias sobre las bandas de música y su entorno

La Unión Musical 
Ciudad de Albacete,
presentó su nueva revista 
musical “El Atril”, en la 
que informa sobre temas 
culturales relacionados 
con el mundo de las ban
das de música y todo lo 
que las rodea.

En su editorial 
cuenta como hace dos 
años se decidió la crea
ción de una nueva agru
pación musical en Alba

cete, y que en el pasado 
mes de septiembre adop
taron la medida de con
vertirse en Asociación 
Cultural, con el objetivo 
de desarrollar la cultura 
general y la música en 
particular en la ciudad de 
Albacete.

El proyecto es 
crear una banda de músi
ca al estilo de las que 
existen en la Comunidad 
Valenciana o en gran par
te de los pueblos de nues

tra provincia, con la apor
tación de socios, y una 
Escuela de Música, que 
sea el semillero de la 
agrupación.

En la revista se rea
lizan entervistas a los pro
pios componentes de la 
Banda, presenta el orga
nigrama de la Escuela de 
Música, con su director 
Miguel Pascual al fren
te, y que cuenta con un 
total de 56 músicos.
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oróscopo
Del 14 al 21 de Diciembre de 1.997

Aries
21 marzo/20 abril 
Amor. Si te casas será lo 
más acertado, estas fe
chas son ideales.
Salud. No es el momento 
de emprender viajes exó

ticos, sino de descansar, se presentan unas 
fiestas llenas de emociones fuertes.
Dinero. Estarás exsahusto a la vez que satis
fecho de los resultados obtenidos.

Géminis
22 mayo/21 junio 
Amor. Momento excepcio
nal para superar la crisis 
conyugal.
Salud. Tu salud depende
rá de lo animado que te

encuentres.
Dinero. El intelecto frío y objetivo será de gran 
ayuda, la Imaginación y la fantasía serán el peor 
enemigo.

Leo
23 julio/23 agosto 
Amor. Podrás demostrar 
tu naturaleza amatoria y 
sexual.
Salud. Actualmente tu sis
tema nervioso está muy 

sensible, por lo que eres más vulnerable a las 
fuerzas exteriores adversas.
Dinero. Este mes es esencialmente bueno, 
ganarás dinero, pero no tendrás vacaciones 
navideñas.

Libra
24 septlembre/23 oct. 
Amor. El horror a la sole
dad, el romanticismo más 
desatado o la protección 
de la fortuna pueden traer
te el amor.

Salud. A finales de semana puedes sentir cier
to malestar, con algún enfriamiento que deno
tará que estás más débil.
Dinero. Semana con parabienes, reconoci
mientos, premios por la excelente labor desa
rrollada.

Sagitario
23 novlembre/22 dic. 
Am or. La radiación de 
Sagitario será tan intensa 
esta semana que vencerá 
todos los límites.
Salud. Momento esplen

doroso de vitalidad, no puedes bajar la guar
dia, pues el sistema inmunológico está debili
tado.
Dinero. Habrá acontecimientos agradables al
rededor de tu trabajo.

Acuario
21 enero/19 febrero 
Amor. Tus bruscos impul
sos te harán tomar deci
siones desconcertantes. 
Salud. Las pilas están car
gadas de nuevo y llegarás 

resplandeciente a la Navidades.
Dinero. No te faltará precisión para la Intensa 
actividad que te espera, pero que dará sus fru
tos.

Josito

José M anuel Rodríguez  
ORTEGA, nació el 13 de d i 
ciembre de 1.972, por lo que 
cumple 25 años, un cuarto de 
siglo.

E l  acento m ás notable  
estará puesto en la faz  profe
sional a p a r t ir  del día  10 . 
Las noticias que esperaba le 
llevarán a modificar sus p ro 
yectos.

Realizará viajes por m o
tivos profesionales, pero debe
rá evitarlos hacerlos entre el 
8 y  el 12 del mes.

También habrá de selec
cionar cuidadosamente a sus 
co laboradores  p ro c u ra n d o  
conocerlos de manera de no 
te n e r  d e s c o n f ia n z a  h a c ia  
ellos. Reunirse con amigos le 
perm itirá  recibir afecto y  ar
monía: busca en ellos el re fu
gio que necesitarás para so
brellevar acciones solapadas  
por p a r te  de p erso n a s  que  
o p e ra rá n  a tu s  e sp a ld a s :  
mantente atento.

D edicarte  a una  tarea  
h u m a n i ta r ia  y  serv ic ia l  te 
deparará gratas sorpresas.

Próximos éxitos económi
cos, puedes recibir una bue
na oferta.

S i Tauro
21 abril/21 mayo 
Amor. Vivirás como en las 
nubes, en un cuento de 
hadas.
S a lud. Buen momento 
para reponer fuerzas, des

cansar y sortear el estrés.
Dinero. Ascenso social notorio, significará un 
aumento de dinero obstensible.

Cáncer
22 junio/22 julio 

Amor. Tendrás que rallzar 
una labor de reestructura
ción, puedes cerrar un ca
pítulo de tu vida y abrir 
otro.

Salud. Período de vitalidad aplastante, desea
rás hacer de todo, incluso cosas Impensables. 
Dinero. Tendrás un olfato especial para captar 
nuevas tendencias, nuevas empresas o proyec
tos.

Virgo
24 agosto/ 23 sept.
Amor. Alternarás momen
tos de éxtasis con grandes 
desangaños.
Salud. Tu salud estará 
más favorecida que nun

ca, pero de todas formas debes hacerte un 
chequeo.
Dinero. El trabajo será el instrumento que 
mejor sabrás utilizar, pueden llegar dificultades.

Escorpio
24 octubre/ 22 nov.
Amor. Buena ocasión para 
perdonar, para sanar esas 
emociones emferm izas 
conservadas en lo más 
hondo.

Salud. Momentos delicados a finales de la se
mana, procura cuidarte un poquito más. 
Dinero. Período muy difícil en el que tendrás 
que hacer uso de toda tu habilidad para no fra
casar.

Capricornio
23 diciembre/ 20 enero 
Amor. Habrá un gran con
tento en tu interior, en el 
que reinarán la paz y la 
armonía.
Salud. Mantente alerta fí

sica y psíquicamente,los obstáculos en el mun
do laboral te cargarán de energía negativa 
Dinero. Actúa con cautela y reflexiona antes 
de comprometerte con una iniciativa. Se abren 
espectatlvas prometedoras.

Piscis
20 febrero/ 20 marzo 
Amor. Posibilidad de enta
blar una relación bien 
asentadada sobre la comu
nión de ¡deas y sentimien
tos.

Salud. Tendrás vitalidad suficiente para abor
dar la vida cotidiana sin desfallecer.
Dinero. El éxito que has obtenido recientemen
te te dejará en una situación tranquilizadora.
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HISTORIAS DE NAVIDAD: ANA Y LAS BRUJAS
Ana era una niña de 

Albacete que todos los años 
pedía el aguinaldo por Navi
dad. Llamaba de puerta en 
puerta. Cantaba, leía, son
reía,... todo, con tal de que le 
dieran la recompensa que es
peraba (Normalmente era di
nero, pero también se confor
maba con chucherías y 
turrones).Una vez tocó el 
timbre de una casa de la que 
todos sus amigos le habían 
dicho que estaba hechizada. 
A ella no le importó, pues no 
creía en las brujas. La puerta 
se abrió, ella entró y una ex
traña fuerza hizo que la puer
ta se cerrara. Se vio sola y a

oscuras y empezó a tener mie
do. No sabía que hacer, si ha
blar o no, si moverse o que
darse quieta... Y, de repente, 
oyó una voz. La pequeña Ana 
tenía una sensación de acorra- 
lamiento y pavor que no olvi
dará jamás. La voz se iba acer
cando e incluso podía percibir 
los pasos de una persona. Ana, 
muy asustada, decidió gritar : 
-¡Socorro, Socorro !. Pero na
die le hacía caso. Esa persona 
seguía acercándose. Entonces, 
encendió la luz y se mostró 
ante la niña. Era una anciana 
que llevaba mucho tiempo en
cerrada en su casa porque no 
se atrevía a salir a la calle.

Ana, que perdió entonces 
todo el miedo, razonó que el 
viento era la que le había em
pujado hacia dentro. Decidió 
ayudarla y le enseñó todas las 
calles de nuestra ciudad. 
Felisa, que así es como se lla
maba esta señora, se quedó 
admirada del cambio que ha
bía dado la Navidad de su 
época y la de ahora. Luces, 
regalos, alegría, etc... hicie
ron que Felisa se sintiera fe
liz por primera vez en mucho 
tiempo. Desde entonces, esta 
niña y esta mujer, se compor
taron y quisieron como nieta 
y abuela.

■ Alejandro Nieto 
Jiménez

I CERTAMEN 
“CHRISTMAS”

LA VOZ JOVEN
Os recuerdo que es

tamos llevando a cabo en 
La Voz de Albacete un con
curso de “Christmas” (tar
jetas navideñas), y nos las 
podéis mandar a la direc
ción que podéis leer en la 
parte superior de esta pá
gina hasta el 31 de Diciem
bre. Animo a todos a par
ticipar. 3 CD de música y 
una suscripción para un 
año totalmente gratuita a 
esta revista os esperan.

¿CUÁL
ES LA FALSA ?

DE VIAJE 
POR

ANDORRA
La temporada 

de esquí ha dado el 
pistoletazo de salida 
y todos los que quie
ran disfrutar de este 
deporte tienen un pa
norama incompara
ble en Andorra. Este peque
ño país, situado al norte de 
España, ofrece un extraordi
nario marco para disfrutar 
de este deporte. Además, 
Andorra tiene gran cantidad

de zonas de acampada, hote
les y disfruta de unas venta
jas en lo económico que la 
hacen realmente interesante. 
Su capital, Andorra la Vella 
y Les Escaldes, son sus ciu

dades más importantes. Cu
riosamente, este Principado 
celebra su Fiesta Nacional 
el 8 de Septiembre, día de 
nuestra patrona la Virgen de 
Los Llanos.

N uestro am igo nos 
cuenta algunas cosas de la 
Navidad. Una de ellas es fal
sa y tu tendrás que saber 
cual es. Estas son las cinco 
frases sobre las fiestas navi
deñas que hoy nos comenta

-El 28 de Diciembre se 
celebra el “Día de los Ino
centes”

-Siem pre nieva por 
Navidad en Albacete, sobre 
todo el día de Nochevieja 

-Los Reyes Magos re
ciben los nom bres de 
Gaspar, Melchor y Baltasar 

-Las vacaciones de Na
vidad duran hasta el Día de 
Reyes, 6 de Enero

-Es típico de España 
tomarse 12 uvas el día de fin 
de año.

Una de estas afirma
ciones es falsa. Espero que
te resulte fácil saber cual es.
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¡ b u n a  a b i e r t a

LA RESPONSABILIDAD DEL CONSEJO 
SOCIAL DE LA UNIVERSIDAD DE CASTILLA

LA MANCHA

os Consejos Sociales de las Universidades es
pañolas son órganos relativamente nuevos crea
dos por la Ley de Reforma Universitaria en 
agosto de 1983.Pero nuestra Universidad es tan 
joven como su Consejo Social, por lo que el 
proceso de crecimiento y consolidación univer
sitario no ha sido ajeno al funcionamiento del 
Consejo.

En Castilla - La Mancha necesitábamos 
la Universidad para acercar a nuestros ciuda
danos y ciudadanas la formación intelectual y 
la capacitación profesional superior, los que, en 
no pocos casos, sencillamente no podrían ha
ber seguido estudios universitarios de no exis
tir esta Universidad. Pero además, nuestra uni
versidad también es imprescindible para el de
sarrollo regional. Efectivamente, la investiga
ción, tanto básica como aplicada, para nuestro 
progreso industrial, agrario, comercial y social, 
reside fundamentalmente en nuestra Universi
dad. Aún más, la Universidad de Castilla - La 
Mancha, al ejercer sus tareas formativa e inves
tigadora en y para nuestra tierra, constituye un 
eje básico de cohesión regional.

Para ofrecer el mejor servicio a nuestros 
ciudadanos, nuestra Universidad precisa no solo 
consolidarse, sino crecer. Este crecimiento solo 
es posible trabajando coordinadamente la Jun
ta de Comunidades, de quien depende la Uni
versidad, el Equipo de Gobierno Universitario 
y el Consejo Social de la Universidad.

El Consejo Social aprobó, en marzo pa
sado, a propuesta de la Junta de Gobierno de la 
Universidad, de acuerdo con el Gobierno de 
Castilla - La Mancha, la puesta en funciona
miento de las ocho nuevas Titulaciones siguien
tes: Medicina en Albacete, ciclo superior de 
Informática en Albacete y Ciudad Real, Inge

niería de Caminos en Ciudad Real, Ciencias del 
Deporte y Medio Ambiente en Toledo y Cien
cias de la Educación y una Ingeniería de grado 
medio en Cuenca.

El Proyecto de Ley de Presupuestos de la 
Junta de Comunidades para 1998, que crece de 
media un 5,3 % , incrementa la transferencia a 
recibir por la Universidad de Castilla - La Man
cha en un 10 % con relación al ejercicio ante
rior, alcanzando los 6.954,6 millones de pese
tas, con los que se financiará la consolidación 
necesaria. El mismo Proyecto de Ley autoriza 
a la Universidad a endeudarse, con el compro
miso, por parte de la Junta de Comunidades de 
asumir los gastos de amortización e intereses 
en cada presupuesto anual, para financiar la in
versión que se precisa para las nuevas 
Titulaciones.

El próximo día 19 se reúne el Consejo So
cial, en grupo de trabajo, para analizar el pre
supuesto de la Universidad para 1998 en el que, 
sumando a la transferencia de la Junta de Co
munidades las cantidades provenientes de otros 
conceptos, se sobrepasarán los 12.000 millo
nes de pesetas. A primeros de febrero de 1998 
el Consejo aprobará el presupuesto de la Uni
versidad. El Consejo Social de la Universidad 
de Castilla - La Mancha, por su composición 
heterogénea de derecho y de hecho, en este 
momento de consolidación y crecimiento, ejer
ce con actitud abierta el diálogo preciso, tanto 
interna como externamente, para alcanzar 
acuerdos necesarios. Este ejercicio de respon
sabilidad está permitiendo el desarrollo de nues
tra Universidad y, con él, el progreso de los ciu
dadanos de Castilla - La Mancha.

José Antonio Almendros
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Si es usted

Le vamos
empresario

a prestar
agricultor,

algo más
ganadero...

que atención.

¡BANCOPOPULAR
: ESPAÑOL

Caja de Guadalajara

No sólo le vamos a prestar atención, sino también la ayuda 
financiera que usted necesita para sacar adelante sus proyectos.

Gracias a la unión, la energía y el compromiso en firme de 
la Junta de Comunidades y más de 22 entidades financieras, 
haremos efectiva esta ayuda y conseguiremos el nivel de desarrollo 
que todos deseamos para nuestra reglón.

<£???
§ J

Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha

Conocemos sus Intereses y valoramos sus iniciativas. Queremos 
facilitarle el Impulso que su negocio necesita para mejorar, crecer y 
cumplir objetivos de expansión.

Hasta 1999 vamos a destinar ciento treinta y nueve mil 
millones de pesetas a promocionar y desarrollar diversos sectores 
de nuestra economía, desde la industria al turismo.

Confiamos en nuestra gente y en su trabajo.
Es todo lo que nuestra reglón necesita para evolucionar y acercarse 
cada día al futuro.

CAJA RURAL
DE C1DDAD.HKAL

ARGENTARIA
CAIA RURAL
DE ALBACETE

Central Hispano

BancoSantander C a ia C a m p o
CAIA RURAL DE. LA VALENCIA CASTELLANA

a
CAIA DE /V\ADRID "laCaixa" 3GBUPO 

BANEGNTER
CAIA RURAL 
DE CUENCA

CAIA RURAL
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